
 

Открыл концерт номер вокально-
инструментальной группы «Энергия 
International». Очень мило смотрелись 
чернокожие вокалисты, ложечники, бала-
лаечник и гармонист, изображавшие музы-
кальное сопровождение; основное действо 
происходило рядом с ними: несколько пар, 
составленных из представителей России и 
разных стран Африки, задорно отплясы-
вали «Московскую кадриль». Ненапрасно 
все-таки иностранцы ИГЭУ репетировали 
под чутким руководством преподавателей 
кафедры ИИАЯ. 

Официальная часть была наполнена те-
плыми приветствиями и торжественными 
награждениями. Обладателями почетных 
грамот за активную жизненную позицию в 
итоге стали десятки студентов Ивановской 
области. В их числе оказались и представи-
тели ИГЭУ: Жан-Боскоу Кассамсу (5-37) из 
Чада и Алена Шакалей (5-56) из Беларуси. 

Энергичным танцем порадовали пу-
блику ребята из студии «Dance Style», а 
сменившие их энергетики Яо Вилфред 
(Кот-д’Ивуар) и Жан-Боскоу Кассамсу 
(Чад) ритмично и живо исполнили песню 
собственного сочинения на тему дружбы 
между разными вузами и разными наро-
дами.

После концерта ребята расходились в 
разные концы города, обмениваясь по до-
роге телефонами и адресами, договарива-
ясь о встречах и следующих совместных 
мероприятиях. 

Анастасия Булатова 
P. S. Более подробный репортаж о про-

шедшей акции, фото- и видеоотчеты смо-
трите на официальном web-сайте ИГЭУ.

Наука и техника: рука об руку! 
(стр. 2 – 3)

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

НОВОЕ  В  ВУЗЕ

С  ЧЕГО  НАЧИНАЕТСЯ  РОДИНА?..

Боремся с кризисом вместе с 
кафедрой «Связи с общественостью»!

(стр. 4 – 5)

5 ноября начался новый учебный год по Президентской про-
грамме подготовки управленческих кадров для организаций на-
родного хозяйства РФ. Поздравляем слушателей Программы с 
успешным прохождением конкурсного отбора и началом учебы!

19  ноября  коллектив  кафедры  философии  ИГЭУ  отмечал 
Международный  день  философии.  К  этому  празднику  были 
приурочены  Дни  философии,  проводившиеся  16  –28  ноября  в 
нашем  университете.  О  мероприятиях,  проходивших  в  рамках 
Дней философии читайте в декабрьском номере газеты «Всегда 
в движении».

20  ноября  В. Ф. Ситников  успешно  защитил  диссертацию 
на соискание ученой степени доктора технических наук на тему 
«Совершенствование  методов  и  средств  управления  режима-
ми электроэнергетических систем на основе элементов гибких 
электропередач (FACTS)».

27 ноября прошли 2 защиты диссертаций на соискание уче-
ной степени кандидата технических наук. Л. Г. Копылова защи-
тила диссертацию на тему «Управление электромеханическими 
системами  с  упругими  связями  при  ограниченной  мощности 
исполнительных  устройств»,  а  А. А. Лазарев  –  на  тему  «Совер-
шенствование  электростартерной  системы  пуска  двигателей 
внутреннего сгорания». Поздравляем!

До  25  ноября  2009  года  Комитет  по  физической  культуре 
и  спорту  администрации  г. Иваново  вел  прием  документов  на 
конкурс по присуждению грантов Главы города спортсменам за 
высокие достижения в области физической культуры и спорта, 
а также тренерам за подготовку спортсменов высокой квалифи-
кации по итогам 2009 г.

С последней декады ноября выпуски передач студенческо-
го  телевидения  ИГЭУ  будут  еженедельно  транслироваться  по 
ивановскому  телевидению:  работы  студентов  специальности 

«Связи с общественностью» ФЭУ можно будет смотреть по чет-
вергам на канале ИТВ в 18:30.

25  ноября  состоялось  очередное  заседание  Ученого  сове-
та  ИГЭУ.  В  повестку  дня  входил  доклад  В. М. Кокина  «Итоги  и 
перспективы  развития  ИВТФ»,  конкурс-выборы,  отчет  С. В. Та-
рарыкина и В. П. Голова об участии в Салоне «Брюссель – Инно-
ва / Эврика 2009», а также другие вопросы.

1 – 3 декабря в Москве на территории Конгресс-центра ЦМТ 
прошла  VI  Международная  выставка  «Силовая  Электроника  и 
Энергетика». Ежегодно выставка проходит при поддержке прак-
тически  всех  министерств  и  подведомственных  учреждений, 
так или иначе связанных с указанными отраслями. На выставке 
делегацию  ИГЭУ  ждали  ключевые  участники  –  лидеры  отрас-
ли  мирового  и  всероссийского  уровня:  Infineon  Technologies 
AG,  Semikron,  Mitsubishi  Electric,  Fuji  Electric,  ABB  Switzerland 
Semiconductors,  Sirio  Electronics,  «Электровыпрямитель»,  «Ню-
кон»,  «Гаммамет»,  «Орбита»,  «Протон»,  НИИ  полупроводни-
кового  машиностроения  и  многие  другие.  Главное:  новейшие 
отечественные  разработки  в  области  силовой  электроники 
представили ведущие производители на коллективном стенде 
Радиоэлектронного  комплекса  России,  организованного  при 
поддержке Департамента радиоэлектронной промышленности 
Министерства промышленности и торговли РФ.

8 декабря все желающие могли принять участие в Дне до-
нора, который проводился в здании санатория-профилактория 
ИГЭУ. Всем донорам были предоставлены льготы: как обычно, 
студенты получили освобождение от занятий в день сдачи кро-
ви;  все  доноры  были  обеспечены  бесплатным  обедом.  В  этом 
году сдававшие кровь также получили медикаменты для профи-
лактики простудных заболеваний.

Ауд. Б-238
Тел.: 26-98-26
E-mail: gazeta@ispu.ru

Официальный портал
ispu.ru

Студенческий портал
student.ispu.ru

Форум
forum.ispu.ru

Заходите, пишите, звоните!Редакция газеты «Всегда в движении» приносит извинения за нарушение авторских прав при публикации фотоматериалов
С. В. Государева в № 10, 2009 г. на стр. 1 (статья «Попечительский совет ИГЭУ»)

Федеральное агентство по образованию РФ объявляет Всероссийский конкурс на получение стипендий Прези-
дента РФ для обучения за рубежом студентов и аспирантов российских вузов в 2010/11 учебном году. 

Более подробную информацию можно получить на web-сайте ИГЭУ, в Управлении международных связей ИГЭУ 
(Б-321), по телефону (495) 237-87-02.

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас с Международным днем студента! 
Этот праздник для ивановцев можно назвать профессиональным, ведь Иваново – город молодежи и, прежде всего, 

студентов. Именно студенты – «вечный двигатель» прогресса, инноваций, общественной и гражданской жизни.
Наш век перемен и больших свершений богат возможностями, предоставляющими активным людям множество 

шансов реализовать себя. Пусть все сложится так, чтобы вы смогли осуществить свои надежды на будущее, а ваши 
имена вошли в славную историю России.

Желаю вам гениальных идей и открытий, трудолюбия, яркой и интересной жизни. Пусть сбываются все ваши 
профессиональные и творческие мечты!

Депутат Государственной Думы, первый заместитель руководителя фракции «Единая Россия»
Татьяна Яковлева

народной и межвузовской деятельности. И 
все же основной «изюминкой» вечера стал 
гала-концерт, в который вошли номера са-
модеятельных коллективов студентов из 
стран ближнего и дальнего зарубежья. Ска-
жу без ложной скромности: ребята из ИГЭУ 
были вне конкуренции!

Мир, дружба… кадриль!

Чего только не было в программе празд-
ника: выставки национально-культурных 
объединений и землячеств нашего регио-
на, поздравления от официальных гостей 
праздника, торжественное награждение 
преподавателей и студентов дипломами 
за активное участие, достижения в между-

Фото А. Коровиной

17 ноября в Центре культуры и отдыха «ИвТекс» состоялся праздник, посвя-
щенный Международному дню студента. В подготовке к мероприятию в ЦКиО 
«ИвТекс» принимали участие около 500 иностранных студентов всех вузов Ива-
новской области. 

«СТЭМ – Энерго»: нам 15 лет!
(стр. 7)

Также в номере:
Репортажи для эстетов... (стр. 6)
«ИГЭУ – Энергетика здоровья!»:

итоги акции (стр. 8)
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24  октября  в  рамках  Федеральной  це-
левой  программы  «Научные  и  научно-
педагогические  кадры  инновационной  Рос-
сии  на  2009  –  2013 гг.»  на  базе  Марийского 
государственного технического университета 
при участии НИИ Мониторинга качества об-
разования  стартовала  Всероссийская  олим-
пиада по междисциплинарному направлению 
инновационного  характера  «Инфокоммуни-
кационные  технологии  в  сложных  техниче-
ских системах» студентов технических специ-
альностей. 

Мероприятие проводилось в два этапа: пер-
вый (вузовский) прошел 24 октября, второй (все-
российский) – 11 – 13 ноября.

Первый заочный этап олимпиады являлся 
отборочным и проводился в форме компьютер-
ного тестирования в режиме on-line на осно-
ве полидисциплинарного подхода, то есть за 
один сеанс тестирования студенты-участники 
должны были выполнить задания по трем дис-
циплинам: математике, физике и информатике. 
Победителями стали: Илья Жидков (3-41), Нико-
лай Лебедев (3-42) и Александр Чусов (3-11). Ре-
бята приняли участие в следующем очном туре 
олимпиады, который проходил в традиционной 
форме.

26 – 31  октября  в  Санкт-Петербургском 
государственном инженерно-экономическом 
университете прошла международная студен-
ческая  олимпиада  «Предпринимательство  и 
менеджмент – 2009», в которой приняли уча-
стие свыше 600 российских студентов, а так-
жее стран СНГ и Евросоюза. 

ИГЭУ на олимпиаде представляли учащиеся 
ФЭУ: Максим Кокурин (5-54), Ксения Красикова 
(5-53), Владимир Шорин (3-53). Студенты по-
казали хороший уровень знаний, отлично себя 

зарекомендовали и получили высокую оценку 
со стороны организаторов олимпиады: Ксения 
Красикова заняла IV место по итогам работы 
секции «Финансовый менеджмент и банковское 
дело», а также III место в индивидуальном те-
стировании и деловой игре; Владимир Шорин 

привез в родной вуз II командное место в дело-
вой игре; а Максим Кокурин – IV командное ме-
сто в деловой игре.

С 28 по 30 октября в Казанском государ-
ственном университете проходил Всероссий-
ский конкурс «Полиглот», направленный на 
выявление  знаний  студентов в  области ино-
странных языков. Цель конкурса – поддержка 
и выявление талантливой молодежи, укрепле-
ние и развитие университетских традиций, по-
вышение интереса молодежи к изучению ино-
странных языков и мировой культуры в целом. 
В конкурсе принимали участие студенты очной 
формы обучения всех курсов языковых и неязы-
ковых факультетов. Последние представляли 
33 участника из разных вузов России. Основное 

требование конкурса – владение двумя ино-
странными языками.

ИГЭУ на конкурсе «Полиглот» представлял 
студент III курса ЭМФ Андрей Кудрявцев (к со-
жалению, больше не удалось найти в нашем вузе 
студентов, которые могли бы вместе с Андреем 
отправиться в Казань). Андрей показал хоро-
шие результаты в общем зачете (по английскому 
и французскому языкам): он занял достойное 
XI место. Отметим, что первые три места доста-
лись студентам Казанского государственного 
университета, а Андрею не хватило всего 1-го 
балла, чтобы попасть в десятку сильнейших. Од-
нако нашего промэлектроника это не расстрои-
ло, он готов участвовать в конкурсе «Полиглот» 
на следующий год, чтобы показать более высо-
кие результаты. Конечно, для этого придется по-
трудиться, так как иностранные языки требуют 
постоянной систематической работы.

16 – 19  ноября  в 
УПИ  (г. Екатерин-
бург)  команда  ИГЭУ 
в  составе  Дмитрия 
Воробьева,  Алексан-
дра  Жирова  (5-12)  и 
Александра  Чусова 
(3-11)  заняла II место 
во  Всероссийской 
олимпиаде  по  энер-
госберегающим  тех-
нологиям.

Кроме того, Алек-
сандр Чусов (см. фото) 

получил серебряную медаль по итогам между-
народного тура Студенческой математиче-
ской олимпиады, прошедшей в Йошкар-Оле 
13 – 15 мая 2009 г.

18  ноября  в  ИГТА  прошла  Первая  меж-

вузовская  студенческая  олимпиада  «Совре-
менные методы и  системы менеджмента  ка-
чества». 

Мария Милевская (4-54) заняла III место в 
личном первенстве. Команда ИГЭУ в составе 
студенток ФЭУ Марии Милевской (4-54), Ирины 
Судуханкуловой (4-60) и Елены Титовой (4-60) 
получила II командное место после хозяев олим-
пиады. Руководители: доцент Юлия Вылгина и 
ассистент кафедры менеджмента и маркетинга 
Юлия Грубова. 

По итогам олимпиады ещё две студентки 
ФЭУ – Анна Герасимова (5-53) и Юлия Завылова 
(5-53) вошли в восьмёрку лучших. Хорошо себя 
зарекомендовали другие участники олимпиа-
ды, представлявшие ИГЭУ: Марина Воробьё-
ва (5-53), Светлана Каманина (5-53), Григорий 
Колесов (5-54), Юлия Минаева (5-53), Алексей 
Очередко (4-60), Сергей Рово (4-60), Александр 
Романов (4-60). 

Учитывая, что в основном участники олим-
пиады – студенты профильных специальностей 
в области менеджмента качества, выступление 
студентов ИГЭУ является большим успехом!

21 – 22  ноября  на  базе  кафедры  атомных 
электрических станций ИГЭУ для школьни-
ков 11-х классов г. Иваново были проведены 
олимпиады по физике и математике. 

Учредителем олимпиад является ОАО «Кон-
церн Энергоатом». По результатам олимпиады 
были сформированы списки целевого набора, 
в которые вошли школьники, зачисленные от 
ОАО «Концерн Энергоатом» в подведомствен-
ные Рособразованию вузы по специальностям, 
востребованным на атомных станциях, вне об-
щего конкурса.

Поздравляем всех победителей и призеров 
олимпиад и конкурсов! 

17 – 19  ноября  в  выставочном  центре  «Крокус-Экспо» 
(г. Москва) состоялась Международная специализированная 
выставка  «Энергетика  –  XXI  век:  критерии  надёжности  и 
безопасности, модернизация, оборудование и технологии». 

В работе выставки и проходящего в её рамках Форума при-
няла участие делегация ИГЭУ, представившая широкую экспо-
зицию по обеспечению эффективной работы энергетической 
отрасли страны. Представленные на выставке экспонаты были 
посвящены разработке и внедрению передовых технологий, спо-
собствующих энергосбережению и повышению энергоэффек-
тивности.

В выступлениях участников Форума особое внимание было 
уделено обеспечению энергетической и экологической безопас-
ности топливно-энергетического комплекса, вопросам техниче-
ского перевооружения и реализации инвестиционных программ 
на предприятиях отрасли.

За активное участие в работе выставки и энергетического 
Форума наш университет и 12 коллективов-разработчиков были 
награждены почетными дипломами.

Сергей Таланов

18  ноября  в  центральном  офисе  ОАО  «Ивэлек-
троналадка»  прошла  презентация  Информационно-
консультационного  центра  «Энергосбережение»,  а  далее 
состоялся  круглый  стол  на  тему:  «Энергосбережение: 
постановка  задач и пути решения»,  включивший в  себя 
обсуждение проекта государственной программы энергос-
бережения и повышения энергетической эффективности 
до 2020 г. 

ИГЭУ на круглом столе представлял проректор по науч-
ной работе, профессор В. В. Тютиков.

Основными задачами открывшегося центра являются:
•  популяризация энергосбережения среди различных 

групп потребителей электроэнергии;
•  создание и использование базы данных по энергосбере-

гающему оборудованию и технологиям;
•  изучение, обобщение и распространение передового 

опыта в области энергосбережения;
•  проведение семинаров, конференций, презентаций по 

темам энергосбережения;
•  бесплатные консультации по вопросам внедрения энер-

госберегающих технологий на предприятия области.
С энергосбережением связаны многие мировые глобаль-

ные проблемы: ограниченность разведанных мировых запа-
сов топливно-энергетических ресурсов при постоянном росте 
потребления энергии человечеством, экологические послед-
ствия роста производства и потребления энергии (например, 
парниковый эффект). В России проблемы энергосбережения 
свои: потери в системе теплоснабжения доходят до 60 %, а 

расход электроэнергии (кВт/ч) на 1 доллар США валового про-
дукта составляет в 4 раза больше, чем на мировом рынке.

Одной из задач вышеназванной программы является вы-
работка у конечного потребителя привычки к минимизации 
использования энергии, то есть поведенческого энергосбере-
жения. Чтобы добиться этого, нужно продвигать социальную 
рекламу, менять менталитет людей, объединяться... И начи-
нать эти перемены лучше с себя, собственного быта! 

Анна Симонцева (1-59)

Энергосбережение: постановка задачи и пути решения

Фото с сайта www.ien.ru

Энергетика – XXI век

Фото С. Таланова

К О Р О Т К О Й   С Т Р О К О Й

В период с 19 по 21 ноября 2009 года в Брюсселе про-
ходил Всемирной Салон инноваций, научных исследо-
ваний и новых технологий «Брюссель – Иннова / Эврика 
2009» (http://www.brussels-innova.com/Home.aspx). В ме-
роприятиях официальной и деловой программы Салона 
приняли участие представители европейских деловых и 
политических кругов, в том числе Еврокомиссии и Евро-
парламента.

Этот мировой смотр научной и инновационно-технической 
мысли по праву считается одним из ведущих признанных са-
лонов в области демонстрации современных изобретений и 
инноваций, а также их коммерциализации.

В работе Салона приняли участие делегации 23 стран и 
продемонстрировали 450 изобретений. Российская Федера-
ция представила 39 экспонатов, два из которых – результаты 
работы научных школ ИГЭУ.

•  «Способы высокоточного управления взаимосвя-
занными электроприводами с упругими звеньями и за-
зорамив механических передачах». Авторы: С. В. Тара-
рыкин, В. А. Иванков, В. В. Тютиков, Е. В. Красильникъянц. 

И з о б р е т е н и е 
удостоено Золо-
той медали Са-
лона и отмечено 
Кубком – специ-
альным призом 
Международного 
Жюри и Мини-
стерства науки и 
инноваций Бель-
гии.

•  «Сепара-
тор угольной 
пыли для низ-
котемператур-
ного сжига-
ния». Авторы: 
С. И. Шувалов, 
Г.  Г.  М и х е е в , 

П. Г. Михеев, Ю. А. Цешковский. Изобретение удостоено Зо-
лотой медали Салона. 

Оба наших 
экспоната отме-
чены дипломами 
Ф е д е р а л ь н о й 
службы по ин-
теллектуальной 
собственности, 
патентам и то-
варным знакам.

Э кс п о н а т ы 
ИГЭУ на Сало-
не представ-
ляли ректор 
у ниверситета 
С. В. Тарарыкин 
и проректор 
по ресурсному 
о б е с п е ч е н и ю 
В. П. Голов.

О салоне. Всемирный салон инноваций, научных исследова-
ний и новых технологий «Брюссель – Иннова / Эврика» проходит 
ежегодно и считается одним из ведущих признанных в Европе. 
Ежегодно в Салоне принимают участие более 40 стран со всех 
континентов. Салон проходит под патронатом короля Бельгии при 
организационном и финансовом содействии Министерства эко-
номики региона и бельгийской палаты изобретателей. Россия в 
целом и ИГЭУ в частности принимают участие в Салоне в течение 
десяти лет.

Информацию и фотографии предоставил В. П. Голов,
проректор по ресурсному обеспечению ИГЭУ

«Брюссель –
Иннова / Эврика 2009»

С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я   Н АУ К А

17 ноября в здании Министерства энергетики РФ (г. Москва) прошла II Всероссийская конференция энергоаудитор-
ских и энергоэкспертных организаций. 

Проводил ее С. А. Михайлов, директор Департамента государственной энергетической политики и энергоэффективности. 
В конференции приняли участие представители Минэнерго России, Ассоциации рационального использования энергоресур-
сов «Межотраслевая Ассоциация Энергоэффективность и Нормирование» (АРИЭР «МАЭН») и прочих энергоаудиторских и 
энергоэкспертных организаций. ИГЭУ же на ней представлял д. т. н., зав. каф. ТОТ В. В. Бухмиров.

В результате проведения конференции системой общего голосования был принят ряд решений: поручить АРИЭР «МАЭН» 
продолжить работы по ведению реестра энергоаудиторских организаций в соответствии с требованиями системы РИЭР, счи-
тать целесообразным формирование саморегулирующей организации, осуществлять энергоаудит на основе фирм, включен-
ных в реестр, и др. 

19 – 20 ноября в г. Пермь прошла Международная научно-практическая конференция «Энергоэффективность и энер-
госбережение. Законодательная и нормативная база. Новые энергоресурсосберегающие технологии и оборудование».

По приглашению выпускников УМЦ ИГЭУ наш вуз на конференции представляли профессор В. В. Бухмиров, зав. кафе-
дрой ТОТ, директор УМЦ в системе РИЭР, рассказавший собравшимся о работах нашего вуза в области энергосбережения и 
энергоэффективности, и И. Д. Ратманова, зам. начальника ИВЦ, выступившая с докладом на тему своей докторской диссерта-
ции: «Организация мониторинга состояния ТЭК как основа системы управления энергосбережением». Данное мероприятие 
позволило нашим сотрудникам не только завести полезные для ИГЭУ знакомства (например, с ОГК-4, Ассоциацией энергети-
ков Западного Урала и др.), но и представить его на достойном уровне!

Екатерина Марьянова

На фото: М. Кокурин, К. Красикова, В. Шорин
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Д Е Л А   К АФ Е Д Р Ы

16 – 20 октября 2009 г. в Московской об-
ласти  прошла  Первая  Дубнинская  моло-
дежная научная школа «Управление инно-
вациями». 

Организаторами выступили Междуна-
родная межправительственная организация 
Объединенный институт ядерных исследо-
ваний и Региональная общественная органи-
зация участников Президентской программы 
Московской области «Президентский ресурс» 
при поддержке Федерального агентства по 
науке и инновациям. 

Изначально поставленные цели прове-
дения этой уникальной Школы, безусловно, 
были достигнуты. Поскольку на современном 
этапе развития бизнес-образования именно 
обмен опытом признается его основой, Школа 
задумывалась не только для обучения, но и об-
мена опытом, установления деловых контак-
тов между молодыми менеджерами иннова-
ционных компаний в возрасте от 25 до 40 лет. 
В работе участвовали бизнес-консультанты, 
директора предприятий, представители пра-
вительственных структур, теоретики и рос-
сийского, и западного экономического об-
разования. В результате очень серьезного 
конкурса на право участия в Школе география 
также получилась очень обширной: от Курска 
до Новосибирска, от Краснодара до Нового 
Уренгоя. ИГЭУ представляла я, единствен-
ный слушатель из Ивановской области.

На протяжении работы Школы постоянно 
звучали вопросы: «Нужны ли бизнесу инно-
вации? Какие фонды аккумулируют деньги 
на инновации и как воспользоваться этими 
средствами? Зачем тратить миллионы евро на 
один научный эксперимент?» 

Лекционная программа была сформиро-
вана от общего к частному. О мифах и реаль-
ностях национальной инновационной систе-
мы рассказал В. Г. Зинов, декан факультета 
инновационно-технологического бизнеса Ака-
демии народного хозяйства при Правитель-
стве РФ. Об особенностях распределения фи-
нансовых ресурсов между конкурирующими 
проектами на разных этапах инновационного 
процесса – И. М. Бортник (Фонд содействия 
развитию малых форм предприятий в научно-
технической сфере), С. А. Цыганов (Россий-
ский фонд фундаментальных исследований), 
М. Б. Рогачев (группа ОНЭКСИМ), С. Л. Рома-
шов (ЗАО «ВТБ Управление активами»). 

Познавательным оказалось посещение 
инновационных предприятий и технико-
внедренческой особой экономической зоны 
«Дубна» – попытки воплощения мечты о 
единстве науки и бизнеса в жизнь. В один из 
дней Объединенный институт ядерных ис-
следований открыл участникам Школы неко-
торые двери, закрытые даже для сотрудников 
иных подразделений. Нам были продемон-
стрированы этапы фундаментальных и при-
кладных работ, результаты которых за сте-
нами института воплощаются на дубненских 
предприятиях в конечные 
продукты. 

Одной из преград, 
стоящих на пути развития 
инновационного предпри-
нимательства и производ-
ства в реальном секторе 
российской экономики яв-
ляется отсутствие механизмов демонстрации 
и пропаганды примеров успеха. Школа внесла 
определенный вклад в заполнение этого про-
бела. Информация и опыт, полученные мной 
в Школе способствовали переосмыслению и 
корректировке в будущем содержания учеб-
ных курсов «Инновационный менеджмент» и 
«Управление инновационными процессами» 
в ИГЭУ.

Ольга Лапшина, 
доцент кафедры

менеджмента и маркетинга

КОНФЕРЕНЦИЯ

Проблематика конференции была доста-
точно широкой: обсуждались вопросы взаимо-
действия и развития русского языка и культуры 
в России, различные социокультурные тенден-
ции современности. Важной составляющей 
программы мероприятия стал обмен опытом 
внедрения инновационных технологий в прак-
тику преподавания гуманитарных дисциплин 
в вузе.

В этой конференции приняли участие и пре-

Свою  историю  кафедра  ТОТ  ведет  с 
1919 г.  Организована она была на инженерно-
механическом факультете ИВПИ и носила назва-
ние «Кафедра термодинамики». Причем препода-
валась там сначала всего одна дисциплина – ТТД. 
Представьте, в то время штат кафедры состоял 
всего из двух человек (завкафа и ассистента) и 
только через 30 лет начал расширяться благодаря 
созданию первых учебных лабораторий по тех-
нической термодинамике и теплопередаче. А вот 
свое современное название кафедра приобрела 
уже в 1932 г., после образования ИЭИ. 

Организатором и бессменным руководителем 
ТОТ в ИГЭУ с 1919 по 1951 гг. был один из соз-
дателей Российской школы технической термо-
динамики, профессор Вячеслав Владимирович 
Сушков. По словам нынешнего зав. кафедрой 
ТОТ Вячеслава Викторовича Бухмирова, это 
был уникальный человек, талантливейший уче-
ный. Его первый учебник «Техническая термо-
динамика» был опубликован в 1926 г., после чего 
выдержал еще 6 переизданий и был переведен 

на иностранные языки. В суровые 1930-е, когда 
наблюдалось множество факторов, тормозящих 
научно-исследовательскую деятельность, Суш-
ковым были написаны учебники «Двигатели вну-
треннего сгорания», «Основы теплопередачи».

Кафедра ТОТ богата известными личностя-
ми: в разные годы на ней работали уважаемые 
в ИГЭУ ученые и методисты М. И. Частухина, 
В. М. Семеин, В. И. Коновалов, Ю. Ф. Карабанов, 
З. А. Иванова, В. С. Каекин, В. М. Шипилов и др. 
Эти имена до сих пор на слуху: их по-прежнему 
помнят коллеги, ими гордятся ученики, некото-
рые из которых сами уже основывают научные 
школы. Так, с 1984 по 1993 гг., когда главой кол-
лектива был В. М. Шипилов, на кафедру пришли 
молодые, еще неопытные тогда специалисты: 
В. В. Бухмиров, И. М. Чухин, А. А. Варенцов и 
Г. Г. Кузнецов, первые двое из которых сейчас 

Теплотехника нужна, теплотехника важна!
Или 90 лет в рамках одной статьи… 

Так уж устроен наш с Вами учебный процесс, что все лавры из года в год достаются вы-
пускающим кафедрам вузов, а общеобразовательные дисциплины большинством студентов 
сдаются и благополучно забываются. Но только не на кафедре теоретических основ тепло-
техники ИГЭУ! А все потому, что вот уже 90 лет наши уважаемые ТОТовцы со всей тепло-
той душевной помогают закладывать студентам-технарям основу для изучения выбранной 
специальности. Благодаря им ребята на старших курсах продолжают постигать термодина-
мику и тепломассообмен применительно к конкретным установкам!

представляют собой основную движущую силу 
кафедры. 

И. М. Чухин заведовал кафедрой с 1993 по 
2000 гг., когда российская наука переживала не 
самые лучшие времена, несмотря на это, кафе-
дра выжила и сохранила свой научный и педа-
гогический потенциал. Наверное, поэтому осо-
бенно активная деятельность ТОТ развернулась 
с 2000 г., когда возглавлять ее стал защитивший 
докторскую диссертацию в Московском государ-
ственном институте стали и сплавов профессор 
В. В. Бухмиров. Так с 2004 г. благодаря энтузиаз-
му заведующей лабораторией Г. Н. Щербаковой 
и помощи ректората кафедра приобрела новые 
стенды физического моделирования термодина-
мических и тепломассообменных процессов.

Сейчас ТОТ представляет  собой  сборную 
команду  ИГЭУ, так как на ней работают пре-
подаватели практически всех выпускающих 
подразделений нашего вуза. В настоящее время 
в числе штатных преподавателей: 5 доцентов, 
к. т. н. – И. М. Чухин, Т. Е. Созинова, М. Р. Шинга-

рев, И. А. Козлова, Д. В. Ракутина – и 1 профессор, 
д. т. н. – сам заведующий. Им помогают совмести-
тели: ст. препод. Г. Н. Щербакова и ассистенты 
А. В. Пекунова, Ю. С. Солнышкова и К. П. Пугано-
ва. Подрастает и молодая смена! Тем более что ма-
териальное стимулирование, которое в этом году 
ввел наш ректорат в виде надбавок к зарплатам 
молодых ученых, заметно привлекает таковых 
в стены нашего вуза. На часть ставки техников 
устраиваются также и студенты: Екатерина Чер-
нецкая (V-5), Мария Пророкова (III-7); есть про-
граммист Михаил Еронин (IV-42). Отношения 
между старшими преподавателями и молодой 
сменой очень теплые: старшие с удовольствием 
консультируют молодежь по вопросам техниче-
ской термодинамики и тепломассообмена. Вот 
такая взаимовыручка, друзья мои! 

Сама кафедра под руководством В. В. Бух-

мирова с 1995 г. выпускает в свет кандидатов 
технических наук. Ее первой выпускницей была 
доцент Т. Е. Созинова, зам. декана ТЭФ, которая 
успешно защитила диссертацию в 1997 г., ее при-
меру последовали С. В. Носова (2004 г.) и Д. В. Ра-
кутина (2006 г.). Сейчас в аспирантуре проходят 
обучение 3 молодых специалиста: Ю. С. Солныш-
кова, А. Ю. Гильмутдинов и Г. А. Радионов. Стоит 
отметить, что все, окончившие аспирантуру, 
успешно защищаются! С 2001 г. на ТОТ открыта 
еще и докторантура, которую закончил один до-
цент кафедры ТЭВП Е. Н. Гнездов. 

Почему же молодые выпускники с разных 
кафедр ТЭФ и ИФФ выбирают за основу своей 
деятельности именно работу на кафедре ТОТ? 
На этот вопрос мне ответила выпускница ХХТЭ, 
староста аспирантской группы Ю. С. Солнышко-
ва: «Я пришла работать на ТОТ, будучи студент-
кой III курса, потому что мне, в первую очередь, 
понравились ее дисциплины. Немаловажным 
моментом оказался и подход преподавателей к 
подаче материала. Совершенно не жалею, что 
выбрала этот путь!»

По словам преподавателей, на кафедре царит 
демократия, нет мелочной опеки со стороны за-
ведующего кафедрой; поощряется творческий 
подход к лекционным курсам. У аспирантов же, 
как в поговорке, существует три половины рабо-
чего дня. «Какая же третья, если их всего две?» – 
спросите Вы. А третья, как ни парадоксально, – 
для отдыха.

Экзамены на кафедре принимают, как пра-
вило, два преподавателя. Делается это для того, 
чтобы у ребят не возникало никаких претензий к 
оценке их знаний. А для оперативного выявления 
отстающих в период сессии ведется ежедневный 
учет успеваемости. Кроме того, чтобы быть до-
пущенным до экзамена, ребята прямо на заня-
тиях выполняют расчетно-графические работы, 
после чего защищаются в компьютерном классе 
кафедры на специальной программе, разработан-
ной И. М. Чухиным. 

Каждый год на кафедре проводятся олимпиа-
ды и конференции по ведущим предметам, в ко-
торых студенты II – III курсов ИГЭУ принимают 
активное участие. Есть, пожалуй, и над чем пора-
ботать: к сожалению, наши ребята не принимают 
участие в выездных олимпиадах, хотя, думаю, 
смогли бы выступать на достойном уровне. Пока 
недостаточно активно проявляет себя кафедра и 
на конкурсах, проводимых Федеральным агент-
ством по образованию. Но разве можно ТОТов-
цев ругать за это? Ведь на их плечах не только 
бесконечные хоздоговоры вуза, но и УМЦ в си-
стеме РИЭР, о котором мы ранее информировали 
читателей на страницах газеты.

Кроме того, у кафедры ТОТ ИГЭУ много на-
учных и деловых контактов с различными ор-
ганизациями (стоит отметить тесную дружбу с 
Департаментом топлива, энергетики и регули-
рования тарифов Ярославской области). Поддер-
живается многолетняя связь с теплотехнически-
ми кафедрами вузов России и стран СНГ (МЭИ, 
МИСиС, МТУ г. Минск и др.), а также научными 
организациями. Этим коллектив в первую оче-
редь обязан своему лидеру В. В. Бухмирову. Он не 
только сам является частым гостем, участником 
и докладчиком на многочисленных выездных 
конференциях, но и старается приобщать к этому 
молодых сотрудников и аспирантов. 

Еще раз поздравляем кафедру теоретиче-
ских основ теплотехники с 90-летием и жела-
ем ей дальнейшего процветания!

Екатерина Марьянова

НАУЧНАЯ ШКОЛА

Управляй инновациями!

Уникальный опыт:
используем русский язык в России!!!

28 – 30  октября  в  Санкт-Петербургском  государственном  горном  институте 
им. Г. В. Плеханова прошла II Всероссийская научно-методическая конференция 
«Актуальные проблемы гуманитарного знания в техническом вузе». 
подаватели ИГЭУ – доценты кафедры 
интенсивного изучения английского 
языка Г. В. Токарева и В. А. Фалина вы-
ступили с докладом «Технологии фор-
мирования компетенции «Способен к 
публичному выступлению» в техни-
ческом вузе».

Если говорить о преподавании 
дисциплины «Русский язык и культу-
ра речи», то секцией русского языка 
при кафедре ИИАЯ (как, впрочем, и 
кафедрой в целом) за последние годы 
накоплен достаточно богатый опыт по 
обучению студентов-первокурсников 
навыкам публичной речи... 

Ежегодно проходят конкурсы ораторов 
(помимо конкурса в индивидуальном зачете, 
успешно прошли командный конкурс орато-
ров, опробован Интернет-конкурс), разрабо-
таны критерии оценивания публичных вы-
ступлений. В прошлом учебном году конкурс 
обрел название «Золотое слово», а студентами 
специальности «Художественная обработка 
металла» был разработан и материально соз-
дан символ-приз конкурса. Надо сказать, это 

далеко не весь перечень инновационных техно-
логий, которые уже использованы в практике 
преподавания курса русского языка. Но даже 
то, что было отражено в докладе Г. В. Токаре-
вой и В. А. Фалиной, серьезно заинтересовало 
участников и организаторов конференции. 
Опыт обучения публичному выступлению 
посредством указанных технологий был при-
знан в масштабах российского образования 
действительно инновационным и, по сути, 
уникальным. Приятно отметить, что в ходе об-
суждения доклада участники конференции вы-
сказали пожелание проведения нашими препо-
давателями мастер-класса для преподавателей 
других вузов. 

Мы, в свою очередь, пригласили другие 
вузы России принять участие в Интернет-
конкурсе ораторов на web-сайте энергоунивер-
ситета. 

И, как знать, может быть, наш внутриву-
зовский конкурс ораторов вскоре станет все-
российским!..

Вера Фалина, 
участник конференции,
доцент кафедры ИИАЯ
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Мода на интеллект
Поздравляем сборную команду ИГЭУ с 

победой в IV Международном форуме PR и 
рекламы «PRосвет – 2009»! Это 
ежегодный фестиваль, праздник, 
настоящий рай для творческой 
молодежи всей России и сосед-
них стран. В этом году г. Орен-
бург распахнул свои двери для 
будущих рекламщиков и пиар-
менов из Иванова, Челябинска, 
Саратова, Мелеуза и, конечно, из 
самого Оренбурга и Оренбург-
ской области. Ключевой фразой 
фестиваля стал слоган «Мода 
на интеллект». И это неудиви-
тельно: главной задачей форума 
было показать, что, несмотря на 
кризис, потребность в высоко-
квалифицированных PR-кадрах 
существует.

Априори ИГЭУ!
ИГЭУ на форуме представ-

ляли студенты специальности 
«Связи с общественностью». Сборная ко-
манда называлась «aPRiori», и в нее входи-
ли студенты Елезавета Ищенко, Артем Ки-
жапкин, Дарья Краснова, Вероника Левина 
(IV курс), Арина Витко (III курс) и Анна 
Никитина (II курс). 

Команда «aPRiori» привезла на суд бес-
пристрастного жюри два PR-проекта: ком-
мерческий («Деньги пахнут!») и социальный 
(«У каждого должна быть бабушка»). Наши 
студенты настолько выгодно отличались 
высокой организацией и неповторимостью 
выступлений, что жюри единогласно реши-
ло ввести новую номинацию «За непревзой-
денный стиль», в которой и выиграли наши 
энергеты. Кроме того, команда «aPRiori» 

получила спецприз за проект «Деньги пах-
нут».

Но все же главной победой является 
I место «За лучший видео-проект» (Спа-

сибо Студии студенческого телевидения 
в ИГЭУ!). Так как о мастерском владении 
камерой студентов из ИГЭУ писали мно-
гие и не раз, лучше просто процитировать 
одного из членов жюри конкурса: «Сегодня 
каждый вуз купил себе по видеокамере, но 
наличие видеокамеры не означает умение 
ею пользоваться. Это доказали почти все 
команды на «PRосвете». Наличие же студии 
студенческого телевидения в вузе и возмож-
ность пройти на ней практику означает уме-
ние пользоваться камерой. Это и доказала 
команда «aPRiori» ИГЭУ».

Елизавета Ищенко

Энергеты «взяли» Оренбург и...  Ростов-на-Дону!
Со 2 по 5 ноября в г. Ростов-на-Дону сту-

дентки IV курса специальности «Связи с 
общественностью» ИГЭУ Евгения Зайцева, 
Анастасия Рачкова, Анастасия Девочкина и 
Мария Соколова приняли участие в IV Меж-
вузовском студенческом фестивале «PR в Ро-
стове». 

Основной целью прошедшего мероприя-
тия являлся поиск, поддержка и объединение 
талантливых студентов, увлечённых наукой и 
умеющих использовать теоретические знания на 
практике. Фестиваль «PR в Ростове» также вклю-
чал в себя дискуссии и обсуждения актуальных 
проблем мира PR, мастер-классы практикую-
щих местных и столичных PR-специалистов.

В общей сложности на рассмотрение спра-
ведливого жюри было подано свыше 40 проектов 
студентами специальности «Связи с обществен-
ностью» из разных городов страны: Краснодара, 

Волгодонска, Ставрополя, Сочи и др. Но лишь 
12 команд были удостоены чести публично 
представить свои идеи в Донском государствен-
ном техническом университете.

Ивановская команда оказалась в их числе! 
Наши студенты разработали и представили 
проект на одну из предложенных конкурсных 

тем: «Новые PR-технологии в продвиже-
нии товаров и услуг». Уверенное и гра-
мотно продуманное выступление, яркий  
единый стиль команды были отмечены 
и судейской коллегией, и зрителями. По 
итогам Фестиваля команде ИГЭУ был 
торжественно вручен диплом за II место в 
конкурсе PR-проектов и многочисленные 
спонсорские призы от оператора мобиль-
ной связи «Билайн».

После представления Ивановского 
региона и Ивановского государственного 
энергетического университета наши сту-
денты получили возможность разделить 
с учащимися Донского государственного 
технического университета в одном из 
клубов Ростова-на-Дону праздничное 
событие – 5-летний юбилей кафедры 
«Связи с общественностью» ДГТУ. Ива-
новская делегация также не упустила 
замечательный шанс ознакомиться с до-
стопримечательностями южного города 

и побывала в Краеведческом музее и на 
центральных площадях и улицах Ростова. 

Участие в IV Межвузовском студенческом 
фестивале «PR в Ростове» позволило студен-
там ИГЭУ не только в очередной раз доказать 
свое умение с успехом реализовывать полу-
чаемые знания, но и узнать много полезного 
и интересного, изучить культуру Ростова-на-
Дону, приобрести новых друзей и получить 
массу положительных эмоций.

Анастасия Рачкова

И волшебство
закончилось в 12…

«В России все свои!» – Таков был основной девиз акции, прово-
дившейся 4 ноября в Москве по случаю Дня всенародного единства. 
Как изначально задумывалось празднество, россиянам хотели пока-
зать, что они единый и неделимый, уникальный народ, который лю-
бит и уважает неповторимость своей многонациональной культуры. 
Вероятно. Однако уважения со стороны организаторов было не осо-
бенно заметно, а уровень подготовки мероприятия не выдерживает 
никакой критики… По крайней мере, для ивановцев. Давайте посмо-
трим, что было обещано, и что же на самом деле мы получили.

Обещали нам, что:
–  подойдя в 22:00 на Кокуй, мы будем размещены в удобных авто-

бусах и с комфортом отправимся в нашу прекрасную столицу;
–  приехав на место, нас, скорее всего, разместят в каких-либо 

апартаментах, в которых можно будет дождаться начала концерта;
–  мы попадем на яркий, красочный парад, на котором будут пред-

ставлены бесподобные ряды костюмов и одеяний людей разных на-
циональностей, проживающих на территории России;

–  все желающие смогут увидеть звездный концерт, где будут 
участвовать Миша Галустян, Анатолий Вассерман, Тина Канделаки, 
группа «Ранетки» и др.

А теперь перечислим то, что на самом деле получили энер-
геты и другие студенты Иванова, которые «купились» на рекла-
му...

Подойдя в 22:00 в указанное место, мы обнаружили… пляшущий 
народ, который пытался согреться. Мы присоединились и танцевали 
до полуночи, как в сказке.

Вскоре пришел организатор этого мероприятия Иван Минников, 
благоухающий чем-то горячительным, и заявил, что поехать в марш-
рутных автобусах в Москву смогут не все, так как у нескольких авто-
бусов что-то сломалось (на самом деле был урезан бюджет). Кое-кто 
из ребят, уже продрогший до костей, вынужден был пойти домой.

Дождавшись «Кареты», мы выяснили, что нам еще повезло, по-
скольку в других маршрутках не было даже работающей печки.

По странным обстоятельствам, организаторы не подумали о том, 
где, как они нас разместят, а потому несколько часов мы стояли на 
въезде в Москву, где вереницу автобусов и маршруток стали выстра-
ивать в ряды.

В конце концов мы оказались на параде. Правда, было несколь-
ко НО… Нас привезли туда почти на 2 часа позже, так что к сцене, 
естественно, никто не попал, а «наслаждаться» остатками концерта 
пришлось по монитору в нескольких десятках метров от него. Воз-
можности получить символику, перекрасится или воспользоваться 
другими фишками мероприятия было уже нельзя по причине отсут-
ствия чего-либо.

Вместо карнавала оказалась обычная толпа народа, которую за-
ставили маршировать по оцепленной территории, и было несколько 
машин с непонятными людьми на ней. И ноль организации!

Встретив в толпе ответственного за мероприятие Ивана и попы-
тавшись узнать, как попасть к автобусам и когда мы отправимся на-
зад, мы поняли: он сам мало что знает.

С помощью невиданных усилий и удачи мы смогли отыскать наши 
автобусы, вернуться в свою уже полюбившуюся маршрутку и, нако-
нец, спустя часок отправиться домой…

Так и вышло, что нам обещали «золотые горы» (прекрасно про-
веденный день с яркими эмоциями и знакомствами), а мы получили 
только усталость, лишние переживания и насморк. В итоге мы по-
завидовали счастливчикам, которые не смогли сесть в автобусы и 
вернулись домой всего лишь с простудой. Остается только поблаго-
дарить Федеральное агентство по делам молодежи (ранее движение 
«Наши») за то, что они не взяли денег за организованный ими «неза-
бываемый» праздник. 

Разочарованный Валентин Алексеев

18 ноября в ИГЭУ прошла 
внутривузовская студенческая 
научно-практическая конферен-
ция «Коммуникационный менед-
жмент в сфере энергетики». 

Организаторами конферен-
ции выступили коллектив и сту-
денты кафедры «Связи с обще-
ственностью, политология, 
психология и право». 

В конференции приняли уча-
стие студенты II – V курсов ЭМФ 

и ФЭУ. В ходе обсуждений были 
затронуты самые разные про-
блемы современности и пред-
ложены варианты их решения: 
инновационные технологии в 
энергетике, управление персо-
налом и корпоративная культу-
ра, психологическая подготовка 
персонала энергопредприятий 
к внештатным ситуациям, инве-
стиционная привлекательность 
энергопредприятий, проблема 

энергетических ресурсов и ми-
рового противостояния в этой 
сфере.

Лучшим докладом была при-
знана работа Инги Валовой, 
Анны Долговой и Марии Нужди-
ной (3-56) на тему «Пропаганда 
идей энергосбережения и про-
движение современных энерге-
тических технологий».

Соб. инф.

На фото: А. Витко, Е. Ищенко, Д. Краснова,В. Левина, А. Никитина, А. Кижапкин

На фото: Е. Зайцева, А. Рачкова, А. Девочкина, М. Соколова

24 ноября у студентов специальности «Связи с 
общественностью» ИГЭУ прошло очень необычное 
занятие в форме деловой игры, которую ребята, 
как водится, превратили в настоящее зрелище. 

Суть игры состояла в следующем: каждой из трех 
команд заранее было поручено задание – проанализи-
ровать сложившуюся кризисную ситуацию (развер-
нувшуюся PR-кампанию, настроенную против покуп-
ки российского завода иностранной фи рмой); 
составить антикризисную ко-
манду и разработать активный 
план действий в сложившихся 
обстоятельствах. 

Оценивать проделанную 
работу команд 
взялись сразу 
2 жюри: препо-
давателей кафедры 
и старших собра-
тьев – студентов 
IV и V курсов. 

Как со-
общила со-
бравшимся 
г р у п п а 
поддержки 
II курса, «У команды «PRoud Heart» настрой на 
позитивный лад!». И впрямь, второкурсницы, 
опираясь на полученные знания маркетинга, 
менеджмента и других дисциплин, разрабо-
тали очень подробный анализ и пошаго-
вый план дальнейших действий, предста-
вив их на слайд-шоу. Одним из забавных 
моментов было наглядное сравнение 
потрепанного русского и опрятного 
иностранного рабочих (к вопросу об 
условиях труда). В итоге девушки 
получили приз «За лучшее методи-
ческое обеспечение PR-кампании», а 
председатель жюри В. В. Голубков от-
метил подробность и четкость пред-
ставленной работы.

Сборная команда IV и I курсов, на-
зывавшаяся «Кризис OFF», представила на суд публи-
ки целую поэму о ситуации и своем желании что-либо 
предпринять. И правду сказали болельщики: «Налома-
ли кучу дров??? Вам поможет «Кризис OFF!» За про-
деланную работу команда получила приз «За лучшее 
коммуникационное сопровождение PR-кампании». 
Жюри отметило и поэтическое сопровождение, и чет-
кость действий, и вставки в форме видеороликов, и 

раздачу конфет прямо на презентации антикризисной 
программы. Ребята нашли золотую середину: очень се-
рьезный, с одной стороны, и весьма креативный, с дру-
гой стороны, подход. 

Без какой-то пропаганды:
Вам поможет «PRинцип PRавды»!
Под этим лозунгом выступал III курс: девушки под-

готовили целый ряд видеороликов о том, что стала бы 
делать их антикризисная команда в сложившей-

ся ситуации: «Засланный казачок», «Папирус» 
и др. – хоть и в комическом свете, но вполне 
законченные операции в пользу покупки за-
вода. Мысль о том, что эта PR-кампания была 
самой зрелищной, подтвердила и группа под-

держки: «Как извечный фаворит, третий 
курс всех победит!!!» Команда «PRинцип 

PRавды», по единогласному решению 
жюри и публики, взя-

ла главный приз и 
приз зрительских 
симпатий. 

О т м е ч е н а 
была также са-
мая активная 

группа под-
держки: по 

к о л и ч е -
ству лю-
дей, раз-

нообразию 
лозунгов и 

различных шу-
мовых эффектов 
равных не было 
тем, кто душой 
болел за ко-
манду «Кри-
зис OFF». 

К р о м е 
того, в рам-
ках деловой 
игры был 
наг раж ден 

лучший творческий коллектив в ранее проходившем 
учебном мероприятии: «За лучшую осведомленность 
в ситуации» приз получила команда II курса, зато как 
самые активные болельщики были отмечены ребята 
I курса!

PRотивница кризиса
Анастасия Булатова

Веселый кризис

Учимся
работать

 в условиях 
кризиса!

Самые PRинципиальные и PRавдивые победители!
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М О Л О Д Е Ж Н Ы Й   С Л Е Т

VIP-персоны на сцене и в зале
Как и все мало мальски серьезные меро-

приятия, организуемые Правительством Ива-
новской области, открыл Слет губернатор Ми-
хаил Мень. В своем приветственном слове он 
подчеркнул важность не только сотрудниче-
ства властей со СМИ, но и воспитания нового, 
современного, профессионально подкованного 
и по-человечески честного поколения журна-
листов. Для этого, собственно, и планирова-
лась организация данного мероприятия.

Многое было сказано в адрес участников 
Слета и другими представителями всевоз-
можных департаментов, комитетов, агентств и 
фондов. Лейтмотивом всех выступлений стала 
мысль об ответственности журналиста перед 
своим читателем за каждое слово, будь оно 
написано в захудалом деревенском листочке, 
сказано по ТВ на всю страну или выложено в 
Интернете на обозрение целого мира. 

Все регионы в гости к нам!
Очень содержательным получилось при-

ветствие Михаила Вяткина, вице-президента 
Фонда развития информационной политики 
(ФРИП), сделавшего акцент на том, что «Меди-
апрорыв» – это дебют. Выступавший пожелал 
участникам, чтобы они и далее встречались, 
общались, обменивались опытом, заводили 
связи и договаривались о сотрудничестве. 
При кажущейся простоте эта мысль оказалась 
близкой и понятной огромной толпе молодых 
неоцененных пока гениев журналистики. Для 
этого их и собрали под Ивановом, выдернув 
из редакций Москвы, Белгорода, Твери, Тулы, 
Рязани, Смоленска и других краев нашей 
необъят ной Родины. 

Далее, собственно, знакомство и состоя-
лось. Начались презентации изданий, после 
которых можно было задать все интересующие 
вопросы, обсудить опыт работы тех или иных 
СМИ на конкретном примере (а были област-
ные и районные молодежные издания, вузов-
ские и школьные многотиражки). Участники 
высказывали критические замечания и сужде-
ния, давали советы… ИГЭУ был представлен 
в двух ипостасях: слайд-шоу газеты «Всегда в 
движении» и видеоролик Студии СТВ. К слову 
сказать, за лучшие презентации при закрытии 
Слета журналистам вручались дипломы. В тот 
момент на моем лице не сияла улыбка победи-
теля, а готова была покатиться горькая слеза... 
Не очень ясно, кто определял этих самых луч-
ших, кто и как проводил сравнительный ана-
лиз презентаций по четырем (!) секциям, но 
СМИ нашего вуза оказались за бортом... Ну что 
ж, будем совершенствоваться!

Работа журналиста – волк: и кусается, и 
убежать может!..

До последнего момента было не очень по-
нятно, разместят наш актив в «Березовой 
роще» на ночь или помашут ручкой, сказав: 
«Приходите завтра»... Разместили!!! Мораль-
ной компенсацией за некоторые организаци-
онные неудобства стали мастер-классы, вдох-
новившие на трудовые подвиги и стремление 
к совершенству по своей содержательности и 
уровню проведения. 

Владимир Скоробогатько, редактор газеты 
«Московская правда», открыл тайны дизайна 

«Медиапрорыв – 2009»:  ДеБюТ!
7 – 8 ноября. «Березовая роща». Дымка над озером. Дождь и слякоть. Зато в актовом 

зале главного корпуса тепло, светло и мухи не кусают. Более того, вокруг веселые лица с 
выражениями то волнения, то радостного предвкушения. Что это? Конечно, Межрегио-
нальный слет молодых журналистов «Медиапрорыв – 2009».
современной газеты и отработанные годами 
правила работы слаженного редакционного 
механизма. 

Занятно прошла встреча с сотрудниками 
издания «Аргументы недели»: редактор Ан-
дрей Угланов и гендиректор Олег Желтов по-
делились практикой подготовки своей газеты.

Писатель, драматург и телевизионный ве-
дущий Андрей Максимов провел мастер-класс 
«Современное интервью» в формате любимо-
го жанра, рассказывая забавные и серьезные 
истории из опыта работы на ТВ.

Особенно интересными были мастер-
классы, проведенные экспертами ФРИП. Вице-
президент Михаил Вяткин и web-редактор 
Игорь Батурин ознакомили собравшихся с по-
следовательностью выполнения технического 
задания по созданию сайта газеты. Очень цен-
ным стало море примеров популярных сайтов 
и океан советов на основании четкого анализа 
современных тенденций развития Интернет-
ресурсов. С неподдельным восторгом ребята 
делились впечатлениями после посещения 
мастер-класса «Культурные идеи изменяют со-
циальное пространство. Три истории успеха», 
который провел Евгений Греков, директор про-
екта «Эксперты для гражданского общества», 
руководитель программы «Региональная экс-
пертиза ФРИП». 

Что в работе Слета определенно понрави-
лось – это свобода выбора: хочешь  – иди изу-
чай дизайн, хочешь  – слушай истории звезда-
нутых личностей, а хочешь – совершай моцион 
по бережочку озера и изучай номера телефонов 
новообретенных друзей и подруг. 

На такой вот ноте завершился для основ-
ной массы молодых журналистов первый день 
Слета. Те же, кто выстоял до конца, могли при-
ступить к выполнению творческого задания – 
созданию спецвыпуска газеты, отражающей 
реализацию молодежной политики в своем 
регионе…

Прорвало!
…У нашего актива (а выстояло шестеро: 

Анна Карандашева, Валентин Алексеев, Вик-
тория Корнеева, Анна Трофимова, Михаил 
Милославский и ваша покорная слуга) немного 

поубавилось энтузиазма и вдохновения, когда, 
стоя перед манящим в Иваново автобусом, мы 
выясняли, снабдят нас организаторы хотя бы 
старенькими ноут-буками или нет… Снабди-
ли!!! Правда, обе предоставленные нам маши-
ны оказались не без технических «сюрпризов», 
которые реально усложнили работу. Однако 
унынию предаваться было не с руки, а потому 
начали творить. 

Вы, например, слышали о стратегически 
важных направлениях реализации молодежной 
политики в России? А мы поинтересовались 

этим заранее, так что позвольте, пожалуйста, 
огласить весь список. Их шесть: патриотиче-
ское воспитание (!), трудоустройство и вре-
менная занятость, волонтерское движение, 
социальная адаптация молодежи, поддержка 
талантливых юношей и девушек, оказание по-
мощи молодым семьям. 

С чего начинается газета для читателя? 
Конечно, с названия. Мы не без сомнений и 
споров, но все же отвергли такие «милые» ва-
рианты, как «МОРГ» («Молодежная областная 
развлекательная газета») или «Иванутые сту-
денты» и остановились на нейтральном «СМИ» 
(«Секреты молодого ИвАнова»). Ну, а далее мы 
честно старались описать проблемы молодежи и 
внимание государства к ним на примере нашего 
региона. Сами понимаете, сколько мужества по-
требовалось, чтобы не только не заснуть до де-
вяти утра, но и написать что-нибудь вменяемое. 
Зато мы выяснили, что спать стоя можно (на 
клавиатуре неудобно), что с голоду не умрем ни 
в какой местности и что фантазии у нас хватит 
даже для описания марсиан, устроивших ми-
тинг возле здания областного Правительства. 

Как потом выяснилось, у нас был достой-
ный конкурент – газета «Код молодежи», соз-
данная командой ребят из Липецка, Орла, Ря-
зани и Тулы: юные дарования, не напрягаясь 
над текстами, сделали акцент на фото, из-за 
чего получилось веселое, красочное, пусть и не 
очень содержательное издание. 

Круглые столы с острыми углами
Начался новый день с пленарного заседа-

ния, где VIP-гости многострадального Слета 
речь повели о молодежной прессе, отражении 

в СМИ проблем молодежи и т.п., а также отве-
тили на вопросы публики, дожившей до утра. 
У меня пальчики уже устали набирать имена и 
должности, серьезные названия и умные слова, 
так что скажу вкратце: было высказано много 
интересных мыслей о том, насколько поверх-
ностна ныне молодежная пресса, насколько 
далека она от своей аудитории, а потому не 
самоокупается, а порой и просто вырождается, 
вытесняется любительскими ресурсами, тонет 
в огромном потоке информации из Интернета.

Далее в программе нас ждал пунктик 
«Круглые столы»: стоя перед выбором «Влия-
ние федеральной повестки дня на работу ре-
гиональных печатных СМИ» и «Кадры СМИ: 
проблемы и решения», мы однозначно решили 
вопрос в пользу второго. В конце концов, сту-
денты специальности «Связи с общественно-
стью» и есть эти самые будущие кадры СМИ 
не только рекламного характера, но и социаль-
ного, и общественно-политического. Проблема 
одна: хронический дефицит квалифицирован-
ных журналистов. Было высказано несколько 
толковых, а порой и шокирующих замечаний 
о необходимости или абсолютной ненужности 
профессионального журналистского образова-
ния (главное, чтобы человек пишущий был «в 
теме»). Наповал сразило аудиторию высказан-
ное суждение о цене труда в СМИ: мол, «нор-
мальные региональные журналисты сейчас без 
проблем зарабатывают 40 – 50 тысяч в месяц». 
Интересно, видел кто-нибудь таких Крезов в 
потрепанных журналистских джинсах в Ива-
нове?.. Не стану Вас утруждать вопросами и за-
ражать дискуссионной горячкой, но послушать 
было и впрямь занятно.

Зар-р-работало!!! 
К моменту подведения итогов Межрегио-

нального слета молодых журналистов «Ме-
диапрорыв – 2009» не заснувшие и не уехавшие 
участники прибыли бодрым строевым шагом: 
ждали наград. 

Много красивых слов… Имена победите-
лей областного конкурса социальной рекламы 
«Иваново-Вознесенская нить»… И долгождан-
ные «плоды» наших презентаций и ночных мук 
творчества: дипломы. Видимо, чтобы не оби-
жать участников, глянцевые бумажечки дали 
всем, нам достался диплом «За оригинальное 
название и многообразное содержание».

Главное – «Зар-р-работало!» (кот Матроскин). 
Основная цель, как и любого другого де-

бютного мероприятия, достигнута: внимание 
широкой общественности привлечено. Радует, 
что благодаря мастер-классам даже для ива-
новской журналистской массовки Слет оказал-
ся полезным: первый блин вышел не комом, а 
милым таким колобком. Правительство Ива-
новской области планирует сделать слет «Ме-
диапрорыв» традиционным. А полученные 
ребятами грамоты и дипломы, при взгляде на 
которые теплеет на сердце и светлеет чело, га-
рантируют, что на «Медиапрорыв – 2010» при-
будут не только номинанты нынешнего года из 
других регионов ЦФО, но и их друзья, друзья 
их друзей и т.д. 

В двух словах: Слет удался!
Анастасия Булатова

Фото Михаила Милославского

Молодые и талантливые люди после прохождения образо-
вательной программы, организуемой движением, узнают, как 
правильно создать команду, получить ресурсы на реализацию 
проекта, организовать PR-кампанию, эффективно распорядить-
ся своим временем. Кроме того, ребята изучают основы оратор-
ского искусства, перспективы политических процессов в мире 
и России. 

«НОВЫЙ РУБЕЖ» дает развитие в разных направлениях, 
каждый может выбрать свое:

•  образовательное – «АЛЬФА»: повышает научно-
образовательный уровень молодёжи (проект «Курсы молодых 
Лидеров», серии интеллектуальных игр «Brain Storm» и др); 

•  социальное – «PRO-Life»:  помогает детским домам, ве-
теранам и инвалидам, занимается благоустройством города, 
взаимодействует с национально-культурными автономиями 
(планирующийся в декабре 2009 г. конкурс «Национальная 
пара – мы за мир!»);

•  культурное – «АРТ»: повышает культурный уро-
вень населения области, особенно молодёжи (поэтиче-
ский конкурс «На рубеже мечты», фестиваль молодеж-
ных культур «Новый виток»); 

•  журналистика – «МЕДИА»: взаимодействие со 
СМИ (в том числе с нашей газетой), проведение социоло-
гических опросов и предоставление молодым людям воз-
можности раскрыть в себе талант журналиста; 

•  СОБР – «ЛЕГИОН 37»: обеспечивает порядок на ме-
роприятиях, проводимых движением «НОВЫЙ РУБЕЖ», уча-
ствует в военно-патриотических акциях; 

•  политическое, идеологическое – «ДЕРЖАВА»: глав-
ной миссией сектора является воспитание нового поколения 
национально-ориентированной российской элиты; 

•  спортивное – «ОЛИМПИЯ»: пропагандирует здоровый об-
раз жизни и развивает молодёжный спорт (соревнования по на-
стольному теннису между представителями Вузов г. Иваново);

•  кадровый сектор – «АЛЬЯНС»: набор, профессиональная 
подготовка и продвижение активистов Движения.

Молодые люди должны развивать свои способности по-
стоянно и самосовершенствоваться. Не трать и ты время 
впустую, раскрой свой талант на www.NEWRUBEZH.ru!

Активистка движения
Анна Трофимова

Выходи на новый рубеж!
Единственный способ определить границы возможного –выйти за эти границы.

Артур Кларк
Несомненно, в нашем современном мире нужно постоянно быть в курсе всех событий, обладать ценными зна-

ниями, навыками, умениями. Только тогда ты достигнешь своей цели в жизни!.. А в этом тебе поможет образо-
вательная программа «Курсы Молодых Лидеров», организованные молодежным движением «НОВЫЙ РУБЕЖ».

П Р О Е К Т
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Заголовком к статье послужили сказанные давным-давно слова о людях, 
волею судьбы попавших в жернова сталинских репрессий… Информацион-

ных поводов к написанию 
материала было целых 
три: во-первых, 30 октя-
бря отмечается День па-
мяти жертв политических 
репрессий; во-вторых, 
именно в этот день в би-
блиотеке ИГЭУ была от-
крыта книжная выставка 
«Летопись горького вре-
мени»; в-третьих, прошло 
награждение победителей 
и участников виктори-
ны, посвященной жизни 
и творчеству А. И. Солже-
ницына.

Дата
30 октября 1974 г. по инициативе Кронида Любарского и других узников мор-

довских и пермских лагерей впервые был отмечен День политзаключённого: со-
вместной голодовкой и зажиганием свечей в память о безвинно погибших. В тот 
же день в Москве Сергей Ковалёв собрал в квартире академика Андрея Сахарова 
пресс-конференцию, на которой было объявлено о проходящей акции, показаны 
документы  из  лагерей,  прозвучали  официальные  заявления  диссидентов  и  пу-
блично  продемонстрирован  свежий  выпуск  «Хроники  текущих  событий»  (под-
польного  правозащитного  бюллетеня,  выходившего  в  1968 – 1983 гг.).  Через  не-
сколько месяцев  организация  этой  пресс-конференции  стала  одним  из  пунктов 
обвинения в адрес уже самого Ковалёва.

Впоследствии  30  октября  ежегодно  в  разных местностях  России  проходили 
голодовки политзаключённых, а с 1987 г. – демонстрации в Москве, Ленинграде, 
Львове, Тбилиси и других крупных городах СССР. Так, 30 октября 1989 г. почти 
3 тыс. человек со свечами в руках образовали «живую цепь» вокруг здания КГБ, 
однако после того, как собравшиеся отправились на Пушкинскую площадь с це-
лью проведения митинга, они были разогнаны ОМОНом.

В 1990 г. на Лубянской площади в Москве был установлен памятник жертвам 
политических репрессий в СССР: камень с территории Соловецкого лагеря осо-
бого назначения.

В 1991 г. власти сами признали ошибки прошлого: Постановлением Верховного 
Совета РСФСР от 18.10.91 N 1763/1-I установлен День памяти жертв политических 
репрессий. С тех пор 30 октября ежегодно у Соловецкого камня проходит траур-
ный митинг, по окончании которого к памятнику возлагаются венки от Президен-
та и Правительства РФ, многих политических и общественных организаций. 

Выставка
По данным правозащитного центра «Мемориал», всего в России насчитыва-

ется около 800  тыс. пострадавших в  сталинские времена  (в  это число,  согласно 
Закону о реабилитации жертв политических репрессий, входят также дети, остав-
шиеся без попечения родителей). 

А вот сколько из них было по-настоящему талантливых, политически и твор-
чески  активных  людей,  –  этого  нам  не  узнать  уже  никогда.  Тем  ценнее  художе-
ственные и документальные произведения, которые сохранились до наших дней и 
составляют ныне своеобразную летопись того горького времени. Именно такое на-
звание получила выставка книг, авторы которых так или иначе пострадали в страш-
ный период репрессий. Лирику, художественную и документальную прозу против 
чудовищной  сущности  сталинизма  как  явления  представила  собравшимся  Елена 
Борисовна Смирнова, заведующая абонементом художественной литературы. 

Конечно же, были представлены произведения самого Солженицына, нобелев-
ского лауреата, который, как известно, очень пострадал в советские времена и по-
тратил изрядную часть жизни на борьбу с  тоталитаризмом. Нельзя не  сказать о 
творчестве Анатолия Рыбакова и его трилогии «Страх», повествующей о судьбах 
молодежи 1930 – 40-х годов. Особенно трагично сложилась жизнь поэта и прозаика 
Варлама Шаламова, создававшего «Колымские рассказы» все те 20 лет, что про-
вел в сталинских тюрьмах и лагерях. Интересно было взглянуть на роман «Мо-
сква – Экибастуз»  небезызвестного  политзаключенного  в  1947 – 1952 гг.  Дмитрия 
Панина, отбывавшего срок вместе с Солженицыным (позднее он стал прототипом 
героя Дмитрия Сологдина в романе «В круге первом»). Евгения Гинсбург, мать Ва-
силия Аксенова, в своем произведении «Сталинский маршрут» поведала о судьбах 
репрессированных женщин. Не избежали заключения 
по политическим статьям ни Георгий Жженов (не толь-
ко его самого посадили на срок, но и сослали всю се-
мью), ни Сергей Снегов, ни Анатолий Ямпольский…

Были  представлены  на  выставке  еще  два  ориги-
нальных  раздела:  книги  ивановских  авторов,  описы-
вавших  жизни  наших  земляков  в  1930 – 40-е  годы,  и 
произведения «узников нашего времени», которые пи-
шут о людях постсталинского периода, но пострадав-
ших именно по политическим мотивам.

Викторина
Прошла виртуальная викторина «Александр Сол-

женицын: Жизнь и творчество» на базе Студенческо-
го портала ИГЭУ. В результате длительного подсчета 
баллов  (получись  некоторые  разночтения  по  поводу 
времени  и  места  получения  писателем  Нобелевской 
премии, а также даты его возвращения на родину) вы-
явлены следующие победители:

•  I место – Вадим Евсеев (4-28) и аспирант Игорь 
Иванов;

•  II места в разных категориях – Эльвира Генкель 
(2-42), Владимир Дюков (3-29), Дмитрий Смирнов (3-
28) и Алена Саенко (3-54); 

•  III место – Евгений Овчинников (3-29), Денис Су-
харев (1-26) и Илья Фролов (3-11).

Ребята, верно и в срок ответившие на все вопросы 
викторины,  получили  книгу  «Энергия  созидателей» 
(история ИЭИ – ИГЭУ), а также уникальное, с иллю-
страциями  палехских  мастеров,  издание  «Василий 
Теркин»  (ведь  именно  Твардовский  открыл широкой 
общественности  творчество  Солженицына  в  своем 
журнале «Новый мир»). За II и III места участники на-
граждены  книгами  и  сертификатами,  дающим  право 
на бесплатное пользование платным абонементом. По-
ощрены за активное участие и остальные участники: 
сертификатами  на  бесплатное  пользование  платным 
абонементом и распечатку 20 страниц любого текста.

Забывать о страшных датах русской истории 
нельзя... Выражаем благодарность коллективу би-
блиотеки за интересные мероприятия. Наши по-
здравления победителям и участникам викторины, 
присутствовавшим на открытии выставки!

Анастасия Булатова

И нельзя промолчать,
Как нельзя допустить повторения прежних кошмаров!.. Если в течение многих лет одним из главных по-

дарков к Дню милиции считается большой празд-
ничный концерт по ТВ, то ныне Научная библио-
тека ИГЭУ сделала труженикам этого невидимого 
фронта свой сюрприз – фотовыставку «Я служу Рос-
сии»… Тем более, основания для того особенные: 
Ивановская милиция отмечает 90-летний юбилей! 

Праздник
Ежегодно  в  соответствии  с  Указом  Президиума 

Верховного Совета СССР от 1 октября 1980 г. «О празд-
ничных и памятных днях» (с поправками от 1 ноября 
1988 г.) 10 ноября в России отмечается День милиции.

История  этого  праздника  берет  свое  начало  с 
1715 г.,  когда  Петр I  создал  в  России  службу  охраны 
общественного порядка и назвал ее «полицией», что в 
переводе с греческого означает «управление государ-
ством». 

10  ноября  1917 г.,  сразу  после  революции,  поста-
новлением  Народного  комиссариата  внутренних  дел 
РСФСР «для охраны революционного общественного 
порядка»  была  создана  «рабочая  милиция».  Сначала 
она  находилась  в  ведении  местных  Советов,  затем  в 
структуре Наркомата  внутренних  дел,  а  с  1946 г.  –  в 
Министерстве внутренних дел. На сегодняшний день 
существует милиция криминальная и милиция обще-
ственной безопасности.

Так  повелось,  что  личный  состав МВД  встречает 
свой  профессиональный  праздник  на  посту,  надежно 
охраняя спокойную жизнь и созидательный труд граж-
дан. 

В библиотеке...
Открыла выставку Ирина Баева, зам. директора би-

блиотеки, подчеркнув необычность созданной выстав-
ки: действительно, не каждый день в качестве гостей 
ИГЭУ и участников конкурсной экспозиции выступа-
ют сотрудники УВД по Ивановской области, да еще и 
увлекающиеся фотографией.

Более подробно рассказал собравшимся о конкур-
се  Дмитрий  Захаров,  подполковник  милиции,  непо-
средственно занимающийся воспитательной работой с 
личным составом УВД по Ивановской области. Сейчас 
данная  структура  все  больше  уделяет  внимание  по-
вышению  культурно-эстетического  уровня  своих  со-
трудников,  престижа милицейской  службы и форми-
рованию позитивного имиджа рядового милиционера. 
Именно в этих целях блюстители порядка принимают 
участие в творческих (музыкальных, художественных, 
литературных) смотрах и конкурсах. 

Так,  в  октябре  2008 г.  среди  сотрудников  органов 
внутренних дел,  ветеранов и членов их  семей прове-

ден  конкурс-выставка  фотографического  мастерства 
«Я  служу  России».  В  мероприятии  приняли  участие 
26 авторов, представивших около 150 фоторабот. В со-
ставе выставки (не побоюсь этого слова!) произведения 
11  победителей,  определенных  по  итогам  конкурса  в 
четырех  номинациях:  «Портрет»,  «Пейзаж»,  «Репор-
таж» и «Спортивная фотография». 

Выставка  уже  экспонировалась  в  Доме-музее 
им. Б. И. Пророкова  (Иваново),  а  также  музеях  и 
культурных  учреждениях  Кинешмы,  Шуи,  Тейкова, 
Фурманова,  Родников,  Приволжска,  Комсомольска. 
Возможность  ознакомиться  с  лучшими  работами  со-
трудников  милиции  теперь  есть  у  преподавателей  и 
студентов ивановских вузов.

Состав экспозиции
Формально выставку «Я служу России» можно раз-

делить на 2 части. 
Первая – фотографии, посвященные трудовым буд-

ням  нашей  доблестной  милиции.  Здесь  можно  было 
взглянуть на профессиональную деятельность органов 
правопорядка  региона  –  задержание  преступников, 
проверку поста, ежеминутную готовность выполнить 
долг  службы,  спасение  жертв  пожаров  и  преступле-
ний. Интересно посмотреть и на досуг милиционеров – 
рыбалка, гиревой спорт, легкая атлетика...

Вторая часть – что называется, «фото для души». 
Удивительной  красоты  пейзажи  с  росинками  на  рас-
свете и маревом  заката  средней полосы России,  с  тя-
желыми шапками снега в зимнем лесу и теплыми пля-
жиками на море. Отдельным пунктом я  отметила бы 
уголок выставки, где героями фотографий стали чле-
ны семей милиционеров: «Мамино счастье», «Во всей 
красе» и др. – забавные малыши; «Назад в будущее», 
«Взгляд» и др. – любование красотой женщин…

Впечатления
Татьяна  Абакшина,  директор  Учебно-

информационного  центра  гуманитарной  подготовки 
ИГЭУ:  «Труд милиционера  всегда  был  символом му-
жественной службы во благо Родины, защиты жизни, 
здоровья  и  прав  каждого  отдельного  гражданина.  И 
вполне понятно, что милиционерам часто приходится 
сталкиваться с самыми страшными, отвратительными 
явлениями  нашей  повседневности.  Оттого  особенно 
приятно, что эта грязь «не прилипла» к душам сотруд-
ников УВД. Глядя на выставленные фотоработы, пони-
маешь, что только люди, тонко чувствующие эстетику 
мира  вокруг  них, могут  с  такой  интересной  стороны 
показать свою работу, передать любовь к женщинам и 
детям».

Сергей  Государев,  руководитель  фотолабратории 
ИГЭУ, профессиональный фотограф: «Я всегда поддер-
живал и буду поддерживать любительские направле-
ния, ведь человек берет камеру в руки, чтобы передать 
другим радость и красоту окружающего мира, изобра-
зить в фотообразах проблемы и сложности жизни. Это 
замечательно, что такие выставки создаются!»

Открывшаяся  экспозиция  в  какой-то  мере  опро-
вергла  известный  стереотип  милиционера:  «Наша 
служба  и  опасна,  и  трудна,  и  на  первый  взгляд  как 
будто не видна!..» На фотовыставке «Я служу России» 
суровые будни блюстителей порядка Ивановской об-
ласти и их досуг, семейная жизнь и любовь к прекрас-
ному были представлены крупным планом и  в  очень 
перспективном ракурсе.

Анастасия Булатова
P. S. Имена  победителей  конкурса  фоторабот  смо-

трите на Портале ИГЭУ.

Эстетика работы милиционера

на  столь  преклон-
ный  возраст,  он 
почтил  публику 
своим  присутстви-
ем  и  теплыми  сло-
вами.  А  оркестр 
в  первом  отделе-
нии  концерта  по 
случаю  открытия 
сезона  порадовал 
публику  второй  и 
третьей симфонией 
Хачату ряна.  Хоть 
эту музыку и нель-
зя назвать легкой и 
доступной,  и  несет 
она  в  себе  глубо-
кий  философский 
смысл,  по  апло-
дисментам  можно 

было понять, что концерт удался!
Второй же легендой из мира музыки стал 

знаменитый рояль фирмы «STEINWAY», по-
даренный Ивановской области. Рояль соби-
рали 14 месяцев; дерево подготавливали не-
сколько лет до сборки, тщательно подгоняя и 
подбирая по звучанию. Чтоб настроить этот 
великолепный  инструмент,  Иваново  посе-
тил  знаменитый  московский  настройщик   
Александр Спесивцев. Дирижером оркестра 
был Александр Якупов, который уже не раз 
доказывал публике,  что дирижер –  это  его 
призвание. 

Само собой, такое событие не могло прой-
ти без энергетов! Поучаствовать в открытии 
театрального сезона, насладиться классиче-
ской музыкой в исполнении прославленного 
оркестра  и  просто  хорошо  провести  время 
пришли студенты со всех факультетов. По-

сле концерта, пообщавшись  со  студентами, 
я  понял,  что  недовольных  проведенным 
вечером, не было. Концерт породил множе-
ство  новых  образов  и  ассоциаций,  каждое 
произведение воспринималось участниками 
по-разному  и  оставляло  свой,  особенный 
отпечаток. Произведения Хачатуряна веяли 
чем- то грозным, мистическим: не то трилле-
ром, не то русскими страшилками... 

Армия смычков вздымалась и несла с со-
бой поражающий гром, мурашки то и дело 
«царапали»  спину,  от  чего  по  всему  залу 
время от времени подпрыгивали люди всех 
возрастов.  Произведения  поистине  очень 
мощные и образные, заставляющие концен-
трировать внимание исключительно на себе 
с  первой  ноты.  Эффект  от  музыки  именно 
этого  композитора  несравним  с  другими: 
одна скрипка превращается в пять, а пять – 
в тысячи, арфа и флейта начинают играть не 
на сцене, а у в Вас в голове, и кажется что Вы 
чувствуете каждое движение дирижера... 

Кроме  Хачатуряна,  чьи  произведения 
исполняли  в  первом  акте,  также  исполня-
лась «Пляска смерти» Листа и «Половецкие 
пляски»  Бородина.  Завершилось  открытие 
произведением,  которое  знает  или  как  ми-
нимум слышал хоть раз каждый, – яркой и 
торжественной  увертюрой  1812  года  Чай-
ковского. 

Спасибо Дворцу искусств, оркестру, 
дирижеру, композиторам и всем-всем, кто 
подготовил этот маленький праздник. 
Если открытие было настолько ярким и 
наполненным, чего же нам ожидать от са-
мого сезона? Надеюсь, что в этом году нас 
еще не раз удивят и порадуют!

Валентин Алексеев

Музыкальные легенды в Иванове

Л И Р И Ч Е С К И Й   О А З И С

День легенд и день открытий. Именно 
таким было 27 октября. 

Первым  открытием  был  сам  семьдесят 
пятый  театральный  сезон,  который  прохо-
дил во Дворце искусств г. Иваново.

Праздник  был  особенным  и  ярким  в 
полном  смысле  этих  слов.  Особенным  по-
тому, что не каждое открытие сезона озна-
менуется присутствием столь талантливого 
и известного музыканта, как Карен Хачату-
рян, а ярким – потому, что новый музыкаль-
ный  инструмент,  прописавшийся  теперь  в 
Иванове, наполнил зал не только чудесной 
музыкой, но и новыми красками.

Что  касается  легенд…  Карен  Хачату-
рян, чьи произведения вряд ли сравнимы с 
музыкой других композиторов,  и был пер-
вой  из  легенд.  Заслуженному  композитору 
скоро исполнится 90 лет, однако, несмотря 

Фото М. Милославского

Фото М. Милославского
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СТ ЭМ   –   Э Н Е Р ГО

Счастье, радость и смех – именно с 
этим ассоциируется тот поистине не-
забываемый вечер, который своим 
первокурсникам подарил наш универ-
ситет, а если быть точным, то команда 
«СТЭМ – Энерго». Студенты ИГЭУ, ду-
маю, уже понимают, что я говорю о кон-
церте «Посвящение в студенты», кото-
рое проходило в актовом зале корпуса Б 
23 октября! 

Ведь разве можно спутать с чем-либо 
то настроение, которое нам подарили орга-
низаторы и участники концерта, то теплое 
чувство, с которым выходишь из зала, и 
тебе хочется крикнуть c гордостью: «Да! 
Я – Студент-Энергетик!!!» А энергетика, 
которая присутствовала во всех выступав-
ших на сцене, поражала еще больше! Не 
было ни одной свободной минуты, чтобы 
скучать, зевать и смотреть по сторонам. 
Вся публика «жила» происходящим на 
сцене, ведь на ней было показано огромное 
количество всевозможных юмористиче-
ских миниатюр, танцевальных номеров, не 
обошлось и без музыкальной программы. 

Программа представления на самом 
деле была безупречна. 

Основная программа посвящена, ко-
нечно, вузу: это был набор из миниатюр 
про жизнь обычного студента-энергетика. 
Думаю, почти каждый смог узнать себя 
хотя бы в одной из миниатюр, ведь каждая 
была взята из нашей с вами жизни: как мы 
ходим прощаться с остатками наших денег 
в столовую, как рады видеть c проверкой 
всеми любимую комендантшу, как старше-
курсники готовятся к диплому. Заодно на 
простых примерах СТЭМовцы показали, 
о чем же думает среднестатистический 
студент-энергетик. 

Ненадолго из юмористической площад-
ки сцена превращалась в яркое танцеваль-
ное шоу. Все танцы были отлично постав-
лены и явно хорошо отрепетированы. Не 
обошлось, конечно, и без любимого «Dance 
Style» – коллектива, который уже профес-
сионально занимается тем, что удивляет 
нас своим мастерством. 

Что касается музыки, то я думаю, ни-
кто не остался равнодушным к тому, что 
для нас подготовили участники. Даже не 
верится, что певшие на сцене девушки – 
это студентки нашего с вами вуза, потому 
что многие из них с легкостью могли бы 
выступать на большой сцене, да еще и со-
ставить достойную конкуренцию совре-
менным эстрадным певицам и актрисам. И 
надо сказать, что испытываешь определен-
ную гордость за наших девушек, за голос 
«Энерго». Кстати, о голосе… Мужскую 
половину представлял Александр Анто-
нюк, который, как всегда, успешно сочетал 
в себе таланты актера и вокалиста. Лично 
от себя хочу поблагодарить джазовый кол-
лектив «Вишенки»: сама музыка и то, как 
её исполняли (а по парням было видно, что 
они живут ею!), заставляли влюбиться в 

творчество группы. Ничего нет прекрасней 
музыки и прекрасней любви, так что когда 
видишь любовь к музыке, это невозможно 
не заметить или забыть.

И все же, несмотря на то, что всё было 
ярко и весело, хочу добавить ложку дегтя 
в бочку мёда, ибо здоровая критика еще 
никому не мешала… Все шутки были свя-
заны с факультетами-«старичками» и чув-
ствовалась какая-то обида за ущемление 
прав более молодых ИВТФ и ФЭУ на по-
каз их жизни в этом мероприятии. А также 
огорчил тот факт, что многие шутки были 
построены на юморе либо «ниже пояса», 

либо скрыто или совсем явно пропаганди-
рующие алкоголь. Местами складывалось 
чувство, что энергетики хотят только трех 
вещей: девушек, пива с сигаретами и «за-
чет», хотя, в принципе, реальность таковой 
не является. Конечно, этакий разудалый 
юмор сейчас популярен, но я не думаю, что 
стоит ему уподобляться. Ведь было много 
безумно смешных сценок, где подобные 
вещи не «рекламировались» вообще. 

Мастерство актеров во многом трак-
тует успех шутки, а не её содержание. И 
надо сказать, что наши СТЭМовцы играют 
поистине великолепно, легко показывая 
юмор на уровень выше!..

Не хотелось бы критикой заканчи-
вать статью, поэтому еще раз хочу побла-
годарить за подготовленный праздник, 
за то, что «СТЭМ – Энерго» сделал из 
обычных студентов настоящую семью, 
из пугающего университета – теплый 
дом, куда идешь с улыбкой, в надежде на 
новые эмоции и веселые приключения. 
В этот вечер нас не просто посвятили 
в студенты, нам подарили новый мир. 
Мир под названием «Энерго». Большое 
вам за это спасибо!!!

Один из посвященных 
Валентин Алексеев

Вы подарили нам новый мир!

Пока первокурсники и их стар-
шие собратья по разуму вливались 
в учебный процесс, разыскивали 
электронное расписание на порта-
ле и начинали изучать болтики-
гаечки, Елена Гонтарь (5-27) за-
нималась общественной работой. 
Она представляла ИГЭУ, Иванов-
скую область и весь ЦФО на Все-
российской смене «Студенческий 
лидер – 2009», которая прошла с 
13 по 27 сентября в пос. Дивномор-
ский (Геленджик).

При том, что профсоюзные акти-
висты Иванова поехали на подобное 
мероприятие впервые, Елене удалось 
занять XII место, попав в основной 
состав победителей. Чтобы Вы не 
перелистнули страничку с мыслю: 
«Очередная местечковая акция и по-
беда невелика», – хочется показать 
Вам масштаб и содержание смены. 
Для этого Елена и поделилась с нами 
морем эмоций от поездки и впечат-
лений от хитроумных заданий, кото-
рые ей пришлось выполнить.

– Количество  и  «качество» 
участников, география конкурса?..

– Всего на смену «Студенческий 
лидер – 2009» приехали 450 человек 
в возрасте от 21 до 35 лет из 6 окру-
гов России: от Санкт-Петербурга до 
Красноярска, от Екатеринбурга до 
Пятигорска. В число 12 победителей 
вошли также ребята из Белгорода, 
Ростова-на-Дону, Иркутска, Уфы и 
др. Что стоит отметить особенно: 

очень приветствовался опыт посто-
янной работы в профсоюзных орга-
низациях.

– Кто  организовал  подобный 
слет  молодых  профсоюзных  акти-
вистов?

– Федеральное агентство по об-
разованию РФ и Профсоюз работни-
ков народного образования и науки 
РФ.

– Заданий для конкурсантов, на-
сколько  мне  известно,  было  ровно 
шесть. Можно подробнее о них? 

– Первое, как обычно, домашнее 
задание «Автопортрет»: нужно было 
рассказать о себе и той роли, кото-
рую я выполняю в профсоюзе (очень 
помог ролик Студии СТВ ИГЭУ).

Второе – также домашнее за-
дание «PR-стратегия»: необходимо 
было предоставить подробный ана-
лиз всех сильных и слабых сторон 
своей организации, а также предло-
жить достойные методы для устра-
нения наиболее актуальных проблем 
(здесь помогла качественно проду-
манная презентация).

Третье – «Переговоры»: была 
предложена конфликтная ситуация 
объединения двух профсоюзов – 
студентов и преподавателей, так что 
за 15 минут от меня требовалось убе-
дить предполагаемого ректора свое-
го вуза организовать этот процесс 
с наименьшим ущербом для обеих 
сторон (сошлись на предложении ре-
шить дело голосованием).

Четвертое – «Правовое ориен-
тирование»: данный этап позволил 
мне и другим конкурсантам про-
демонстрировать свое знание соот-
ветствующего законодательства (за 
несколько минут нужно было объ-
яснить студенту, попавшему в очень 
запутанную ситуацию, его юриди-
ческие права и обязанности).

Пятое – «Блиц-опрос»: за 
2 минуты 20 вопросов... По-
жалуй, самый сложный этап: 
громоздкие вопросы, требу-
ющие мгновенного ответа и 
знаний в отношении разных 
юридических тонкостей и 
нюансов, конкретных имен 
и званий, полных названий 
всевозможных министерств, 
департаментов и служб.… 

Шестое – «Сюрприз»: участ-
никам давалось неизвестное до 
определенного времени задание – 
выступить на митинге перед сту-
дентами своего вуза, подняв со-
циальные проблемы молодежи. Без 
всякой подготовки за 5 минут мне 
надо было убедить людей бросить 
курить!..

– А как подходило к оценке дей-
ствий конкурсантов жюри?

– Председателем жюри был 
В. Н. Дудин, зам. председателя Про-
фсоюза работников народного обра-
зования и науки РФ. Так что к оцен-
ке, на мой взгляд, подходили очень 
компетентно. В итоге действительно 

были избраны лучшие: победили 
опыт и профессионализм.

– Кроме  непосредственно  кон-
курса было что-нибудь интереснень-
кое?

– Конечно! К сожалению, я не 
попала на мастер-классы (а их было 
18!!!), так как всю первую неделю 

зарывалась в спра-

вочную литературу, учила и просма-
тривала необходимую информацию 
о современной жизни профсоюзов. 
Но те, кто присутствовал, говорили, 
что очень интересно было послу-
шать семинары и форумы на темы 

«Многоуровневая система образова-
ния в России», «Болонский процесс», 
«Лидерство над лидерами» и многие 
другие.

– А культурная программа? 
– Понравилась традиция: по-

бедители ежегодно сажают тую в 
Аллее лидеров на базе спортивно-
оздоровительного лагеря ДГТУ 
«Радуга»; есть теперь и мое де-
ревце. Очень понравился еще и 
концерт, подготовленный участ-
никами смены к церемонии 

награждения.
– Награда-то понравилась?
– Да. У меня это часы с 

логотипом «Профсоюзный 
лидер» (Армен Вартанов, за-
нявший I место, получил «Жи-
гули» седьмой модели). Но 
особенно приятно было полу-
чить огромный букет цветов 
от профсоюзных работников 

ЦФО, которые, кстати, поддер-
живали меня на протяжении всей 
смены: это очень вдохновляет.

Как можно видеть, это дей-
ствительно победа и XII ме-
сто – это только начало! А 
при том, что Елена работает 
в профсоюзе ИГЭУ на до-
бровольных началах и еще 
очень молода по сравнению с 

другими участниками Все-
российской смены «Сту-
денческий лидер – 2009», 
представила она наш вуз 

и весь ЦФО более чем достойно... 
Так держать!

Анастасия Булатова

НАШИ  ПОБЕДЫ

ПРОФсоюзная
 АКТИВистка

Именно так назвали свой юбилейный кон-
церт, который прошел 21 ноября в актовом зале 
ИГЭУ, сами виновники торжества – команда 
«СТЭМ-Энерго». В тот субботний вечер, доро-
гие друзья, наш с вами вуз выглядел так, будто 
там проходило очередное распределение, и пред-
ставители серьезных организаций приехали 
посмотреть на молодняк. Вот только смех, до-
носящийся из аудитории Б-404, нарушал дан-
ное представление. На самом деле, альма-матер 
была наполнена СТЭМовцами разных поколе-
ний, причем не только командами энергоуни-
верситета. Поздравить друзей пришли и «Хими-
ки» (ИГХТУ). 

Все действа юбилейного концер-
та развернулись как будто бы не на 
сцене, а в обычном дворике, располо-
женном рядом с ИГЭУ. Эту атмосферу 
удалось поддержать специальными 
декорациями и наличием местного 
дворника СТЭМа Ивановича. В роли 
этого персонажа выступал один из 
старожилов СТЭМа Антон Королев. 
По сценарию в гости к нему заходили 
разные товарищи-студенты, так как 
двор все-таки был недалеко от вуза.

– Ты что тут делаешь? 
– Квартиру  у Марьи Васильевны 

снимаю. 
– А какой у нее номер? 
– Номер чего? 
– Ну не бюста же… это я и без 

тебя знаю. Квартиры, конечно!

Забегал участковый врач, милиционер, а так-
же сантехник:  

– А ты чего это в белом? 
– Так помнишь, я раньше только сантехником 

был? А теперь участковый врач, сантехник и ми-
лиционер! 

– Как это? 
– Так  ведь  кризис  же:  приходится  на  три 

ставки работать! 

Молодежь СТЭМа наравне со старыми участ-
никами местами до слез веселила собравшихся. 
Команда девушек по-боевому демонстрировала 
занятия на военной кафедре ИГЭУ, маршируя 
под песню группы «Шпильки» и Сергея Зверева 
«Больше гламура», давала мастер-классы по сдаче 
экзаменов: 

– Пока в общагу бежал, вспомнил, что у меня 
экзамен. 

– Ну что, сдал? 
– Да, вроде, сдал… да, вроде, не то и не тому. 
Студенты Александр Антонюк и Елена Ку-

приянова с большой любовью (разумеется, пона-
рошку) ждали первенца: 

– Ну как там наш малыш? 
– Готовится к новой атаке. 
– Это как словенцы с нашими?! 
Молодежь преподавала публике уроки зна-

комства с противоположным полом, иначе говоря, 
правила съема. Представили три типа знакомств: 
на дискотеке, в Интернете и тип волшебный (как в 
сказке). Однако исход всех сценариев был одина-
ков: лавеласы оставались разочарованы внешно-
стью своих избранниц. 

«Что мы знаем про химиков, кроме того, что 
они первые придумали применение спирту?» – 
так объявил «СТЭМ-Энерго» выступление своих 
коллег по цеху, команда которых также состояла 
из старых и новых участников. Те, в свою очередь, 
подарили друзьям подарки и посвятили нашим 
КВНщикам целый ряд номеров. Очень запом-
нился присутствующим их развеселый фильм, в 
котором рассказывалось про ИГЭУ! Никакой цен-

зуры, думаю, не выдержало бы 
завершающее поздравление 
команды химтеха, которое, 
по словам юмористов, готови-
лось больше к банкетной части 
юбилея… Наконец, гости про-
пели ряд, с позволения ска-
зать, музыкальных компози-
ций. Одно из них представляю 
вашему вниманию.

«После школы я пошел 
И в энерго поступил, 
До чего ж хороший вуз», –
Похмелился 5-й курс! 
Кроме переделанных со-

временных «шедевров» (к 
примеру, песня «Черные гла-
за» Айдамира Мугу: «Черные 
глаза  вынимаю,  протираю…») 
в перерывах между миниатю-
рами звучали и исполненные 
студентами ИГЭУ произ-
ведения, такие как «Ветер в 

голове» Трофима. 
В общем, весело провели время. Еще раз по-

здравляем команду «СТЭМ-энерго» с 15-летним 
юбилеем! Хочется пожелать побольше новых 
разнообразных шуток (желательно, не на темы 
секса и алкоголя). Ведь смех –это жизнь, так сме-
шите нас и дальше!

Екатерина Марьянова

«До 15 и старше!..» 
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19 – 20  октября  в  Иванове  проходили  Чем-
пионат и Первенство области по прыжкам на 
батуте. В группе мастеров спорта I место занял 
студент ИГЭУ Александр Дошлыгин (3-31). 

С 29 октября по 1 ноября в пос. Сиверском Ле-
нинградской области завершились игры первого 
тура Чемпионата России по настольному тен-
нису среди клубных команд высшей лиги «Б». 
Команда «Буревестник», созданная на базе ИГЭУ, 
в составе которой играли мастера спорта Евгений 
Полонеев (инженер кафедры ФВ), Ростислав Заха-
рук (студент гр. 3-43), Михаил Майоров (студент 
III курса ФЗВО), Денис Бочков (студент гр. 1-31), 
одержала  семь  побед  в  семи  встречах  и  заняла 
I место. 

С  30  октября  по  1  ноября  в  г. Орле  прошел 
первый тур Первенства России по баскетболу 
среди женских команд первой 
лиги (ЦФО).  Команда  нашего 
университета  приняла  удач-
ный  старт  в  начале  игрового 
сезона,  став  победителем  со-
ревнований. 

4 – 5  ноября  в  г. Бирске 
проходил  Всероссийский 
турнир по прыжкам в 
высоту среди молодежи и 
взрослых «Бирский куз-
нечик-2009».  По  группе 
молодежи и взрослых побе-
дителем  соревнований  стал 
студент Сергей Мудров (1-14). 
Показав  результат  2 м  30 см, 
он  установил  рекорд  России 
среди  юниоров  и  выполнил 
норматив мастера спорта меж-
дународного  класса.  В  группе 
1991 – 1992 г.р.  серебряными 
призерами среди юношей стал 
студент Павел Жвакин  (2-37), 
а  среди девушек – Агата Ша-
лопина  (1-41). Третьей стала Елена Виноградова 
(2-53). 

5 – 7 ноября в г. Ярославле прошел XXXVI «Ку-
бок Нечерноземья» по пулевой стрельбе. 
Студентка  ИГЭУ  Татьяна  Васенина  (3-24)  за-
няла III место в упражнении МП-3 и VI место в 
упражнении ПП-2. Наталья Кармушко (2-24) ока-
залась  на  VIII  месте  в 
упражнении  МВ-5  и 
на  X  месте  в  упраж-
нении ВП-4.

6 – 9  ноября  в 
оздоровительном 
лагере  «Олимп» 
(Владимирска я 
область)  прохо-
дил XI Фестиваль 
по спортивному 
ориентированию 
«Владимиро -
Суздальская 
Русь – 2009». 
Соревнования 
проводились  в 
трех дисципли-
нах:  классика 
(30 – 60  мин, 
21 контрольный 
пункт),  спринт 
(до  25  мин, 
13  контрольных  пунктов), 
выбор  (25 – 65  мин,  20  контрольных  пунктов). 
Успешно выступил студент ИГЭУ Сергей Гуд-
ков (1-29), ставший серебряным призером в воз-
растной группе 18 лет в дисциплине «выбор». 

7 – 8 ноября в г. Ярославле прошел VII Этап 
Кубка спортивного клуба «Буревестник» по 
борьбе самбо. Победителем в весовой категории 
до 62 кг стал Евгений Шарапанов (1-51), а вто-
рым призером – Олег Трухин (2-10). Сергей Пи-
кашев (3-27) занял II место в в / к свыше 100 кг, 
а Игорь Белянкин (4-5) и Илья Андрианов (2-52) 
взяли  бронзу  в  категориях  до  74  и  82  кг  соот-
ветственно.

13 – 15  ноября  в  ИГЭУ  прошел  Чемпионат 
Ивановской области по силовому троеборью. 
Наш студент Илья Субочев (2-36 м) стал победи-
телем в категории + 125, набрав по сумме троебо-
рья 622,5 кг.  II места  заняли:  в  в / к до 56 кг Ан-
дрей Зыбкин (2-6 в), до 67,5 кг – Александр Борзов 
(3-15), до 110 кг – Денис Вернов (1-21).

14 – 15  ноября  в  манеже  ИГЭУ  проходило 
спринтерское многоборье – соревнования по лег-
кой атлетике памяти выпускника ИЭИ, масте-
ра спорта Александра Кузнецова. Многоборье 
включало в себя дистанции 50, 150 и 300 м. Не-
смотря на то, что уровень конкуренции был очень 
высоким (более 150 участников!), победителей и 
призеров  из  числа  студентов  именно  ИГЭУ  не-
мало. Среди женщин это Юлия Кукушкина (4-60), 
среди мужчин – мастер спорта Евгений Уставщи-
ков (5-3а). Призеры – Екатерина Пантелеева (3-53) 

и Андрей Крылов (1-2).
21 – 23  ноября  в  Нижнем  Нов-

городе  проходил  первый 
этап Кубка России по 
конькобежному спорту, 

который  стал  звездным 
для  студентки  заочного  фа-
культета  ИГЭУ  Елены  Со-

хряковой.  Девушка  была  са-
мой быстрой на всех дистанциях 

в группе юниоров: 500, 1000, 1500 и 
3000 м. Примечательно,  что  время  про-
хождения  Еленой  дистанции  1500 м  – 
2 мин  2,8 сек  –  стало  рекордным  среди 
девушек 18 – 19 лет. Аспирант Антон Ка-
шин победил на дистанции 1500 м и стал 
вторым на дистанции 5000 м. Александр 
Охотин (3-3) занял VI место на дистанции 
1500 м.

18 – 20 ноября в СК «Энергия» прохо-
дил 61-й Всероссийский турнир по боксу 

памяти Федора Климова. 
Студенты  ИГЭУ  стали  по-

бедителями: Александр Шкарин (гр. 2-8) не имел 
равных в в/к до 57 кг, а Алексей Гатин (гр. 3-14) в 
финальном бою в в/к до 69 кг не уступил соперни-
ку из Ногинска ни в одном из трех раундов!

20 – 22  ноября  в  г. Пушкино Московской  об-
ласти прошел первый тур Ассоциации Студен-
ческого баскетбола зоны «Центр» среди жен-

ских команд. Наши девушки, 
обыграв  команды  Иванова 
(ИГХТУ),  Рязани  (РГУ)  и 
Москвы  (МУТ),  заняли 
I место. 

21 – 22  ноября  в 
г. Ярославле  прошел 
второй тур АСБ зоны 
«Центр» среди муж-
ских команд. Команда 
ИГЭУ,  выиграв  ко-
стромичей  и  прои-
грав  ярославцам, 
по итогам двух ту-
ров  заняла  IV  ме-
сто. 

23  ноября  в 
г. Либереце  (Че-
хия)  заверши-
лись  соревнова-

ния Чемпионата 
Еворпы по спор-
тивной аэробике. 
Ивановцы  Алек-

сандр Кондратичев, Антон Шиши-
гин и Арсений Тихомиров завоевали две медали. 
На чемпионате были представлены 20 федераций 
Старого Света – всего 205 взрослых участников 
и 243 юниора. Студент ИГЭУ Александр Кондра-
тичев (3-12) выступал в групповом упражнении и 
в  категории  соло. В номинации  соло Александр 
Кондратичев  стал  серебряным  призером,  а  в 
групповых  соревнованиях  ивановцы  завоевали 
бронзу.

Поздравляем победителей и призеров со-
ревнований! 
Информация кафедры физвоспитания

С 16 по 20 ноября включительно в ИГЭУ проходила 
акция «ИГЭУ – Энергетика здоровья!»

Как-то  вечерком собрались  за одним столом предста-
вители библиотеки, информационного отдела ИВЦ и кафе-
дры физвоспитания ИГЭУ. Собрались и решили: что-то не 
загораются  звездочки  на  небосклоне  молодежного  твор-
чества, не «включаются» многие студенты в процесс… А 
тут еще и откровенно «косят» под больных и слабеньких 
многие вполне здоровые ребята. 

И задались организаторы акции целью привлечь вни-
мание общественности к проблемам здоровья молодежи 
и поговорить о здоровом образе жизни. 

Главное было взять старт… Объявили конкурс «Будь 
здоров!» Но широкая русская натура потребовала боль-
шего, и конкурс постепенно стал «обрастать» небольши-
ми мероприятиями, которые вылились в целую акцию. 

И вот какая программа получилась...
•  С 15 октября по 15 ноября – прове-

дение конкурса творческих работ «Будь 
здоров!».

•  Начало  ноября  –  съемки Студией 
СТВ видеоролика «ИГЭУ: культ физ-
культуры», который далее транслировал-
ся в публичных мероприятиях всей акции.

•  С  19  октября  по  19  ноября  – опрос 
«Физическая культура и спорт для 
меня – это…», проведенный на официаль-
ном  портале  и форуме ИГЭУ. Порадовал 
факт,  что  ответы «Единственный  способ 
быть в форме» и «Порыв: бывают же при-
ступы  спортивного  вдохновения!»  стали 
наиболее популярными.
•  С 1 по 15 ноября – проведение акции 

«Ваш вопрос…» на форуме ИГЭУ,  где 
каждый  желающий  мог  задать  вопрос 
Ю. В. Гильмутдинову,  зав. кафедрой  физ-
воспитания.  С  ответами  можно  ознако-
миться на Портале ИГЭУ.

•  С 16 по 20 ноября – выставки книг 
на различных абонементах библиотеки 
ИГЭУ  (темы:  «Физкульт-Ура!»;  «Физиче-
ская  культура  студента»;  «Покушение  на 
жизнь:  негативные  социальные  явления  в 
поведении  молодежи»)  и  информацион-
ный стенд «Привычка жить правильно».

•  18  ноября  –  проведение Круглого 
стола «Энергетика здоровья». В  обсуж-
дении приняли участие  специалисты Ко-
митетов по здравоохранению и делам мо-
лодежи Ивановской области. О состоянии 

здоровья  студентов  ИГЭУ  рассказала  глав-
ный врач профилактория вуза А. В. Ивано-
ва,  а  о  развитии физкультуры и  спорта  в 
вузе – заведующий кафедрой физвоспита-
ния Ю. В. Гильмутдинов.

•  19  ноября  –  проведение забавной 
викторины «Спорт, спорт, спорт»  с  од-
нозначной победой команды «Силачи».

•  20 ноября – торжественная церемо-
ния награждения победителей и участ-
ников творческого конкурса «Будь здо-
ров!».  Ребята  продемонстрировали  свои 
творческие работы в номинациях «Танец» 
и «Самопрезентация», «Стихотворение» и 
«Песня», «Рисунок» и «Плакат», «Слайд-

шоу»  и  «Видеоролик».  Победители  были 
награждены  денежными  призами  от  про-
фкома  ИГЭУ,  памятными  сувенирами  от 
спортивного  клуба  ИГЭУ,  а  также  месяч-
ным абонементом на посещение зала атле-
тической гимнастики или аэробики.

Анастасия Булатова
Фото С. Государева и

М. Милославского

АКЦИЯ СПОРТНОВОСТИ

ИГЭУ – Энергетика 
здоровья!

Фото с сайта www.rusathletics.com

Фото с сайта www.facebook.com

Плакат победителя конкурса

Наталии Филатовой (3-52)

Круглый стол «Энергетика здоровья»:
из официальных источников...

Викторина «Спорт, спорт, спорт»:
мозг тоже нужно напрягать!

Церемония награждения:
танцевальная «Вспышка»

Внимательные зрители:
уже задумались о будущем!
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